
almoçaram esta semana com
o ex-vereador e pré-candidato
a vereador José Marcos Abda-
la e o prato principal, além da
ótima refeição no Palatino
Paulista, foi a estratégia que a
legenda usará para as eleições
de outubro. Há algum racha,
depois que o partido passou
a apoiar o ex-prefeito Barjas
Negri (PSDB)? A conferir.

ENCONTRO DE EMEDEBISTAS

Divulgação

O Movimento Democrático
Brasileiro (MDB) — cuja his-
tória nacional está alicerçada
em Ulysses Guimarães e
Orestes Quércia — está mo-
vimentando o seu Diretório
Municipal, com as visitas do
seu presidente, André Augusti
(ao centro), acompanhado
pelo cientista político Everton
Santos, vice-presidente. Eles

Divulgação

PESQUISA
Divulgada neste mês, a pes-

quisa Vox Brasil/SBT, a pesqui-
sa deixa claro que não existe um
segundo lugar, todos os cinco
pré-candidatos estão em segun-
do lugar, já que a margem de
erro é de 4% para mais ou para
menos, ou seja, não há diferen-
ça estatística entre os cinco can-
didatos. Não seria muito cedo para
pensar que as pesquisas, num
universo pequeno, conseguem de-
finir algo novo para outubro?

DEMISSÃO
O poeta Esio Antonio Pezza-

to, dos mais destacados poetas
que Piracicaba tem até hoje, o
campeão dos sonetos, acaba de
deixar o Codepac (Conselho de
Defesa do Patrimônio Cultural
do Município de Piracicaba).

CASSADOS — I
Na sessão plenária de terça

(23), o Tribunal Regional Eleito-
ral de São Paulo (TRE-SP) cas-
sou dois vereadores de Itararé,
na região sudoeste do Estado. O
vereador Rodrigo Pimentel Fadel,
eleito pelo Podemos, teve o seu di-
ploma cassado por uso indevido
de meio de comunicação social.

CASSADOS — II
Já o vereador Reinaldo Rober-

to Diogo foi cassado em decorrên-
cia de penalidade aplicada ao seu
partido por fraude à cota de gêne-
ro no registro de candidaturas —
ele foi eleito em 2020 pelo Demo-
cratas (que se fundiu ao PSL para
formar o partido União Brasil).

RIVERSIDE — I
Leitores e seguidores desta

coluna enviaram protestos porque
a Prefeitura Municipal chama de
“Riverside” a pista para bicicletas
na Rua do Porto. O termo é da
Língua Inglesa e significa “ao lado
do rio”. “Nosso vocabulário tão
rico, nossos ex-atletas tão reco-
nhecidos, nossos cidadãos de his-
tória marcantes são tantos, nossa
fauna e flora tão diversificadas e
temos que engolir Riverside?”, per-
guntam, em sinal de protesto.

RIVERSIDE — II
Não acham, portanto, que em

Inglês fica melhor. Poderia ser
“Trilha do Nhô Lica”, por exem-
plo? Ou algo mais próximo da cul-
tura caipiracicabana? “Nossa
consciência começa nas pequenas
coisas do dia a dia. Não seria in-
teressante nome para pontos pú-
blicos com placas do porque e
quem, o que representa para nos-
sa história?”, reafirma a pergun-
ta a este idoso e cansado Capiau.

ATÉ 21 HORAS
O assessor especial do prefeito

Luciano Almeida (PP), Edvaldo
Brito (Avante), anunciou, ontem
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NAS RUAS
A OAB SP com as
Subsecções do
Estado realiza
evento de atendi-
mento social para
tirar dúvidas do
Direito Previden-
ciário. Será dia 4
de maio, das 9 às
14 horas, na Pra-
ça José Bonifá-
cio. A organização
será da Comis-
são de Direito
Previdenciário.

(25), pelas redes sociais que há, em
Piracicaba, cinco Postos de Saúde
(PS) que funcionam até as 21 ho-
ras. Há contestações, mas Brito
desafia para que conheçam e está
aberto ao debate com pré-candida-
tos a prefeito. Só que o pré-candi-
dato é o prefeito Luciano Almeida.

TIRADENTES
O presidente do Sindicato

da Construção de Piracicaba e
Região, Milton Costa, esteve na
Cerimônia Cívica de Reconheci-
mento de Mérito em Comemo-
ração ao Mês de Tiradentes na
Sociedade Brasileira de Herál-
dica e Humanística na noite de
segunda (22), em São Paulo.

Campanha ‘Sob Pressão’ busca
doadores de sangue na cidade
Prefeitura e Hemonúcleo unem esforços à iniciativa regional da EPTV
Campinas para reverter queda nas doações e abastecer estoques

A Secretaria de Saúde con-
voca piracicabanos para doarem
sangue no sábado (27) no Hemo-
núcleo de Piracicaba. O estoque
está em alerta e todos os tipos são
necessários, especialmente O+ e
B-. Para Augusto Muzilli Júnior,

secretário de Saúde, participar
desta ação é uma forma de cola-
borar com o atendimento de saú-
de prestado pelos hospitais da ci-
dade. “Vem em uma boa hora uma
vez que as doações tiveram queda
nos últimos meses. O Hemonú-

cleo faz um trabalho excelente na
cidade e precisa de todo o apoio
possível, por isso convidamos os
piracicabanos a participarem des-
ta ação”, convida. Luciana Sache-
to Bueno, assistente social do He-
monúcleo de Piracicaba, lembra

que a campanha é bem-vinda já
que o estoque de sangue do He-
monúcleo está em nível de alerta e
todos os tipos sanguíneos são im-
portantes, neste momento, espe-
cialmente dos tipos O+ e B-, cujos
estoques estão muito baixos. A7

EM DEFESA DO IAMSPE
No ato públ ico,  ontem
(25), a deputada Professo-
ra Bebel (PT) criticou o go-

VEREDITO FAVORÁVEL
Juiz nega improbidade admi-
nistrativa contra vereador Cás-
sio Fala Pira. Ação iniciada
em maio de 2021, após uma

denúncia anônima, acusava o
parlamentar de praticar ‘ra-
chadinha’ em seu gabinete.
O processo foi extinto. A7

Divulgação Guilherme Leite

vernador Tarcísio Freitas
(Republicanos), que ataca
servidores estaduais. A9
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1. CLARABOIA
 No telhado, os

aviões me atam à
cama. Prendo-me à
sina de cada turbina
a ecoar na noite o
seu grave marítimo.
E migro. Migro em
mim num voo íntimo
e solitário que me
salva e põe à prova.
Em cada nova decolagem,
sumo solene e veloz entre nu-
vens de travesseiros e a vidra-
ça da janela do meu quarto.

Não há distância maior que
entre mim e o mundo se faça,
nem mais seguro transporte e
destino. À música dos grandes
aviões sobre a laje, decolo sonhos
idos num existir que fica e trans-
cende, que estanca e passa. De-
pois, viajo raiz. Finco no chão
minhas mãos de arado sem gar-
ra e deixo a terra escapar entre os
dedos como lençóis a escorregar
do colchão. Ouço outro avião.

Não há nada que me pren-
da ao colo quente do ninho - a
não ser o sempre desejo de ir
sem nunca querer ter partido.

2. AQUÁRIO
Um passo à frente é sem-

pre um passo atrás,
porque contra a cor-
rente o peso da onda
se faz. A força segue
adiante, os pés cravam a
areia, mas a vaga que se
levanta devolve à praia
o corpo que mareia.

Um barco se lan-
ça ao mar quebrando
a rebentação. Porém, o

seu remo torto só faz a rota que
retorna ao porto. Não há trégua
e não há mágoas, há apenas a
vida cansada que da terra des-
prendida quer voltar a ser água.

As sereias agora cantam
seus reversos ao vento, desen-
toando à cada canção a desini-
bição de um advento. À mar-
gem, Ulisses-renitente ainda não
descobriu que para chegar ao
paraíso navegar não é preciso, é
preciso primeiro ser semente.

3. PASSAPORTE
Não tenho bilhetes para

acompanhar sua viagem, nem
espero você em qualquer porto
de partida. Meu estar é sem-
pre aqui em despedida vendo
você ao longe abandonar a
margem. Fico raiz em corpo de
terra feito a arado. Semeio mi-

Alê Bragion

nhas tristezas e as colho com
as mãos. Depois, me sopro pó-
len e me espalho orvalho estan-
do em casa em plena amplidão.

Por isso, talvez Lisboa tam-
bém corra em meus dedos e Lu-
anda seja meus nervos e minha
pele. Moçambique, as pintas que
me nascem em segredo sem que
eu saiba delas ou me rebele. Pa-
ris, assim, está em minhas cos-
tas. Nova Deli é, pois, o meu na-
riz. Meus pés, pela manhã, Ams-
terdã, meus olhos a Madri que
eu sempre quis. Toronto é aqui,
diante do espelho. Roma é onde
bate o coração. Numa gare de co-
res nos cabelos, em Londres sou
o chefe da estação. Não tenho,
mesmo, os seus bilhetes, as suas
passagens, os seus ingressos.

Ao fim da tarde, porém,
venho de regresso a casa com o

vento e recolho-me na varan-
da coberta de folhas secas ro-
deada de lavandas. E antes
que meu dia acabe, subo à
gávea lunar onde, cansado, na
sacada pastoreio os astros. E
adormeço vendo seus passos,
no caminho divino, pelo mun-
do a desvelar ciranda sem ras-
tros: papel feito mapa atento
e sério do universo de misté-
rios por onde você anda.

4. DOSSEL
Sozinha, no breu, a noite

lá fora sou eu. Na janela,
hora a hora, minuto a minu-
to, a noite sou eu e sou ela -
em nossa união resoluta de
escuridão e pedra bruta.

Não há antecipações de
porvir. Não há sobreposições
de graus. Não há velocidades
remotas. Lá fora, a noite, que
sou eu, em mim espera estelar
e sem pressa - go-te-jan-do-se-
gun-dos - pelo sonho em cla-
rão, visão de luzes-pensamen-
to, que ao longe no firmamen-
to ainda dorme aqui dentro.

———
Alexandre Bragion,
cronista  deste  ma-
tutino desde 2017.

Liberdade política sem
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Samuel Hanan

O filósofo, cientis-
 ta político e es-
critor norte-

americano John Ken-
neth Galbraith (1908-
2006), um dos mais
influentes economis-
tas liberais do Século
XX, imortalizou um
pensamento que merece ser revi-
vido no Brasil de hoje. Escreveu
Galbraith: "Nada mais eficaz
para limitar a liberdade, inclu-
indo a liberdade de expressão,
como a total falta de dinheiro".

Cabe, então, uma reflexão
que começa pela liberdade econô-
mica do cidadão brasileiro com
base no Index - Economic Free-
dom, da Heritage Foundation e
The Wall Street Journal, de 2023.

Esse estudo englobou 186 pa-
íses e avaliou o Estado de Direi-
to, o tamanho do governo, a efi-
ciência regulatória e os merca-
dos financeiros. O resultado foi
vexatório para o Brasil, que
amargou a 127ª posição, bem
atrás do Chile, do Uruguai, do
Paraguai e da Rússia (125ª).

Analisemos, agora, a ques-
tão da liberdade de expressão.
De acordo com o Relatório Anu-
al sobre Liberdade de Expressão
no Mundo, produzido pela or-
ganização não-governamental
Artigo 19, sediada em Londres
e com atuação na defesa e pro-
moção dos direitos à liberdade
de expressão e de acesso à in-
formação, também nesse quesi-
to o Brasil ocupa posição vergo-
nhosa. Em 2022 ficou em 89º
lugar entre 161 nações analisa-
das com base em 25 indicadores
como liberdade de expressão
geral, human score, liberdade
de imprensa, liberdade de expres-
são de ativistas e fatores como vi-
olência policial contra civis, e as-
sassinatos de ativistas de direi-
tos humanos e de jornalistas
onde há guerras, dentre outros.

Isso apesar de os direitos à li-
berdade de imprensa e à livre ma-
nifestação estarem previstos na
Constituição Federal, mais preci-
samente no artigo 5º, que trata dos
Direitos e Garantias Fundamen-
tais, incisos IV, V, X, XIII e XIV, e
no artigo 220, que trata da Comu-
nicação Social, respectivamente.

No ranking mundial de
2023 produzido pela organiza-
ção internacional Repórteres
Sem Fronteiras com base na
avaliação da organização de
seus registros sobre liberdade de
imprensa, o Brasil ficou com a
92ª colocação entre 180 países.
Uma classificação muito ruim
mesmo nas Américas. Exemplos
do resultado nessa parte do
mundo: Costa Rica (10º), Cana-
dá (18º), Uruguai (20º), Chile
(38º) Estados Unidos (45º), Ar-
gentina (52º) e Peru (88º).

A posição do Brasil somente
é confortável perante o Brics, gru-
po de países emergentes que tem
como objetivo a cooperação eco-
nômica e o desenvolvimento em
conjunto. Nesse bloco, todas as
demais nações têm desempenho
pior: Índia (138º), Rússia (148º),
Egito (161º), Irã (164º), Arábia
Saudita (169º) e China (176º), to-
dos países de regimes políticos
com reconhecidos problemas no
respeito aos direitos individuais.

O estudo desses dados in-
suspeitos conduz à necessária

análise sobre a inter-
dependência da liber-
dade econômica, da li-
berdade política e da
liberdade de expres-
são. São valores fun-
damentais no estado
democrático de direito
e que não conseguem
existir uns sem os ou-
tros. Quem prega o

contrário está vendendo ilusões.

Cabe, então, uma pergunta:
existe, de fato, liberdade políti-
ca em um país onde 60,2% da
população tem renda bruta
mensal de até um salário-míni-
mo (ou R$1.412,00), que com os
descontos previdenciários de
7,5% cai para R$1.306,10 líqui-
dos/mês. Existe essa tal liberda-
de em um país no qual 12,6% de
seus habitantes vivem na extre-
ma pobreza, no qual 21% da po-
pulação não tem nenhuma ren-
da de trabalho e onde 36% dos
jovens entre 18 e 24 anos de ida-
de não trabalham nem estudam?

Nunca o Brasil esteve tão di-
vidido entre direita e esquerda, en-
tre os progressistas (especialmen-
te do Sul) e os conservadores, e
entre os donos do poder (donatá-
rios do Século XXI) e 92% da po-
pulação (classes C, D e E - vassa-
los modernos, sem direitos, ape-
nas com deveres e submetidos a
todos os tipos de necessidade).

E isso, obviamente, não é
nada bom. Em nada contribui para
a construção do país que todos os
brasileiros almejam, com mais jus-
tiça social, menos desigualdade,
oportunidades para todas as clas-
ses sociais, desenvolvimento e qua-
lidade de vida para a população.

Caminhamos na direção con-
trária das almejadas liberdade po-
lítica, liberdade de expressão, li-
berdade de imprensa e liberdade
econômica consolidadas e perenes.

Diante de tantas encruzilha-
das, a estrada segura para o país
está na ampla reforma política com
ampla e efetiva participação da
sociedade civil. Somente ela será
capaz de reconduzir o Brasil na
direção de uma sociedade livre,
justa e solidária que hoje existe
somente no artigo 3º da Consti-
tuição Federal de 1988, sem que
ainda tenha a necessária concre-
tude na vida de todos os 203 mi-
lhões de cidadãos deste país.

———
Samuel Hanan, enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macroe-
conomia, administração
de empresas e finanças,
empresário, e foi vice-
governador do Amazo-
nas (1999-2002). Autor
dos livros "Brasil, um
país à deriva" e "Cami-
nhos para um país sem
rumo". Site: https://
samuelhanan.com.br
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Jacqueline Gagliano

AInteligência Artificial (IA)
já é uma realidade e tem de-
  sempenhado um papel im-

portante em diversos setores ao
longo dos anos, e nas questões
relacionadas à segurança isso
não é diferente. O aumento da
criminalidade, seja física ou ci-
bernética, exige soluções inova-
doras e eficazes para proteger pes-
soas, propriedades e informações.

Nesta situação desafiadora,
a inteligência artificial torna-se
uma aliada fundamental, forne-
cendo uma variedade de ferra-
mentas e recursos para moder-
nizar e melhorar as operações de
segurança em diversas áreas.

Com os avanços tecnológi-
cos, as soluções baseadas em IA
têm sido utilizadas com sucesso
para identificar e responder as
novas ameaças, com maior agi-

lidade e precisão. Desde análise
de dados, reconhecimento faci-
al, previsão de crime, monitora-
mento de redes sociais e defesa
cibernética, a inteligência arti-
ficial tem se mostrado não ape-
nas como uma tecnologia autô-
noma, mas também um com-
plemento que potencializa ou-
tras soluções de segurança.

Contudo, é importante lem-
brar que o uso da IA deve obe-
decer às normas e regulamen-
tos legais. As empresas devem
compreender as regras para ga-
rantir que estas tecnologias se-
jam desenvolvidas e utilizadas
de forma responsável, respeitan-
do os direitos humanos, a priva-
cidade e os princípios éticos.

APLICAÇÕES DA INTELI-
GÊNCIA ARTIFICIAL NA SE-
GURANÇA - Reconhecimen-
to facial: Através do uso de
imagens captadas por câmeras

de vigilância em espaços públi-
cos, a inteligência artificial
consegue identificar compor-
tamentos suspeitos e reconhe-
cer indivíduos em tempo real

Análise de vídeos de vigi-
lância: Além do reconhecimen-
to facial, a inteligência artifici-
al é utilizada na análise de ví-
deos de monitoramento para
detectar comportamentos sus-
peitos ou atividades criminosas.
Por meio de algoritmos de visão
computacional, é possível moni-
torar grandes quantidades de
vídeos em tempo real e alertar
as autoridades sobre situações
que demandam intervenção.

Segurança residencial inte-
ligente: Uma das aplicações
mais acessíveis da inteligência
artificial está na área da segu-
rança particular, por meio de
sistemas inteligentes. Essas so-
luções empregam algoritmos de
IA para identificar intrusos, vi-
giar ambientes e gerenciar dis-
positivos domésticos. Por exem-
plo, as câmeras de segurança
com inteligência artificial con-
seguem distinguir entre movi-
mentos normais e atividades
suspeitas, enviando notificações
aos proprietários em caso de in-
vasão. Além disso, esses sistemas
podem se integrar a fechaduras
eletrônicas e sistemas de alarme,
dando mais proteção e controle
sobre a segurança da residência.

Rastreamento de ativos: As

empresas podem se beneficiar da
IA para monitorar em tempo real
a localização de ativos valiosos,
como veículos e cargas. Os algo-
ritmos analisam dados de GPS,
sensores e outras fontes para
fornecer informações precisas
sobre a localização dos equipa-
mentos. Isso não apenas ajuda
a evitar perdas e roubos, mas
também otimiza a logística e o
gerenciamento de frota, melho-
rando a eficiência operacional.

Previsão de Crimes: Os al-
goritmos de IA têm sido utiliza-
dos na previsão de crimes, ana-
lisando um grande volume de
dados para identificar padrões e
tendências. Isso permite uma res-
posta mais rápida e eficiente na
identificação de atividades ilícitas.

Monitoramento de redes
sociais: A IA também ajuda a
monitorar as redes sociais em
busca de possíveis ameaças. As
ferramentas são ensinadas para
detectar padrões de comporta-
mento e linguagem associados
a atividades criminosas, como
discurso de ódio, planejamento
de atos violentos ou comparti-
lhamento de fake news. Com a
identificação antecipada dessas
ações, as autoridades podem
intervir de forma mais eficaz.

A inteligência artificial repre-
senta uma evolução para o setor
de segurança para diferentes apli-
cações. Com uso consciente e res-
ponsável da ferramenta é possí-
vel ampliar a segurança em di-
versos setores, contribuindo de
forma positiva para a segurança
e o bem-estar de nossa sociedade.

A IA será um dos assuntos
amplamente abordados na ISC
Brasil 2024, de 03 a 05 de setem-
bro, no Distrito Anhembi-SP.
Programe-se para participar e fa-
zer parte da elite do mercado de
segurança integrada no país.

———
Jacqueline Gagliano,
gerente da ISC Brasil

A IA como aliada para segurança

Desvios de atitudes
Eloah Margoni

Técnicos das mais
diversas áreas
estão em falta no

país; assim, mudanças
de atividade por parte
de certas pessoas são
mais do que lamentá-
veis. Eventualmente
prejudiciais à popula-
ção também, por graves questões
adicionais. Uma dessas adições é
o personagem sair atirando men-
tiras com facilidade em direção a
holofotes, visando às eleições é cla-
ro. Esperança de jamais ter de vol-
tar a trabalhar em sua área origi-
nal? Deve ser isso; trabalhar em
qualquer área é difícil. Vai daí es-
colher como alvo para ofensas o
maior movimento popular da ci-
dade, o forte e espontâneo "Salve
a Boyes". Atacou sim de modo vil,
nada mais e nada menos, do que o
"Salve a Boyes"! Muita ousadia do
personagem, sobre o qual pesa a
suspeita de agressão à mulher.

O movimento mencionado,
que ajuda a socorrer o meio am-
biente de Piracicaba, é grande,
sonante e já vitorioso. Arreba-
nha tantos segmentos e cida-
dãos! Gente de setores diversos,
profissionais qualificados em
suas áreas; pessoas maduras e
jovens que são ou foram ligadas
às universidades, ex-prefeitos,
intelectuais, grupos esalqueanos,
artistas e muitas pessoas idosas,

também crianças acom-
panhando os pais.

Pessoas deficientes,
que tanto trabalham
voluntariamente no
grupo, foram humilha-
das com agressões do
sujeito indecoroso (e tão
mal decorado), vilmente
acusadas de farras, de
"fumarem maconha e

comerem cogumelos", nas manifes-
tações coletivas da resistência. Ideia
surreal de um cara fixado no as-
sunto ou é especialista no tema de
drogas? Só pode. Esse achincalha-
dor deve responder por isso. Não
pode haver tanta impunidade nes-
te município, ou recorrentes más
escolhas por parte da população.

Embora saibamos que "os
cães ladram enquanto a carava-
na passa", assim mesmo nem
sempre se deve dispensar um
"passa moleque" para os que se
comportam como tal, como ver-
dadeiros irresponsáveis fedelhos.

———
Eloah Margoni, médica
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Crédito consignado e mais golpe de milhões de reais
Jorge Calazans

No mundo das
fraudes finan-
ceiras, é sabido

que os mais diversos
métodos de operação
são utilizados para o
mesmo objetivo: atra-
ir o maior número pos-
sível de vítimas e o
máximo volume de dinheiro de-
las. Esse, inclusive, era o foco
do grupo Live Promotora, que
se apresentava como uma em-
presa de serviços de concessão
de empréstimos para pessoas fí-
sicas. Estima-se que a empresa
fraudulenta tenha enganado mais
de mil vítimas e retido aproxima-
damente 22 milhões de reais.

O caso, contudo, tem cami-
nhado na Justiça, onde muitas
dessas vítimas tentam buscar
seus valores investidos e a dig-

Cabe aosCabe aosCabe aosCabe aosCabe aos
departamentosdepartamentosdepartamentosdepartamentosdepartamentos
de polícia ade polícia ade polícia ade polícia ade polícia a
investigaçãoinvestigaçãoinvestigaçãoinvestigaçãoinvestigação
e à justiça ae à justiça ae à justiça ae à justiça ae à justiça a
condução dessascondução dessascondução dessascondução dessascondução dessas
ações, de modoações, de modoações, de modoações, de modoações, de modo
a recuperar osa recuperar osa recuperar osa recuperar osa recuperar os
valores perdidosvalores perdidosvalores perdidosvalores perdidosvalores perdidos

nidade de volta. Dos
suspeitos de liderarem
a fraude, foram apre-
endidos até o momen-
to cerca de R$ 200 mil.

Os serviços ofereci-
dos pelo grupo consisti-
am em crédito consigna-
do, portabilidade de cré-
dito e consultoria finan-
ceira. Eles captavam as

vítimas dizendo ser representan-
tes de bancos que atuavam com
empréstimos consignados, garan-
tindo que, em caso de realização
de empréstimo, reduziriam o va-
lor das parcelas pagas pela pes-
soa física, de modo a proporcio-
nar um lucro resultante da dife-
rença entre o valor pago no em-
préstimo e o valor que receberiam
com o retorno das financeiras.

Além do retorno financeiro
previsto com essa redução, o gru-
po também prometia a aplicação

do montante no mercado finan-
ceiro e a devolução acrescida de
uma rentabilidade de 13,3%, o que
cativava ainda mais as vítimas.
Isso, contudo, jamais aconteceria.

Apesar do caso correr em se-
gredo de justiça, o Instituto de
Proteção e Gestão do Empreen-
dedorismo e das Relações de Con-
sumo (IPGE) demandou uma
Ação Civil Pública que visa repre-
sentar coletivamente as vítimas
de mais esse golpe devastador.

O crime de pirâmide finan-
ceira cresce assustadoramente
ano após ano no país. Cada vez
mais, golpistas dão roupagens
diferentes para tal prática, com
a mesma finalidade: enganar as
pessoas e tirar delas todo recur-
so possível. Cabe aos departa-
mentos de polícia a investigação
e à justiça a condução dessas
ações, de modo a recuperar os
valores perdidos por milhares e
até mesmo milhões de vítimas,
bem como punir exemplarmente
quem comete esse tipo de golpe.

_____
Jorge Calazans, advoga-
do especialista na área
criminal, conselheiro
estadual da Anacrim e
sócio do escritório Cala-
zans & Vieira Dias Ad-
vogados, com atuação
na defesa de vítimas de
fraudes financeiras



QUINQUÊNIO
Causa perplexidade quando

uma iniciativa descabida (quin-
quênio) parte justamente do Pre-
sidente do Senado Federal. Vida
difícil, contas do governo não
fecham, greves por causa de sa-
lários, salário mínimo vergonho-
so e uma alta autoridade apre-
senta uma PEC para beneficiar
quem ganha bem e com direitos
a vários benefícios. Quando se
trata, por exemplo, dos aposen-
tados, veta-se a desaposentado-
ria e a revisão da Vida Toda. E,
é justamente Rodrigo Pacheco
(PSD), um parlamentar com

um mandato fraco, que quer ser
governador de Minas Gerais,
um estado que tem uma dívida
impagável. Como comandar um
cenário quase falido com tal
mentalidade? Medida inconse-
quente e uma afronta a uma
população que ganha mal, com
milhares sem trabalho e que so-
fre com a desigualdade social.

PONTO FINAL
Impressiona e preocupa o fato

da população brasileira desprezar
vacinas. Num mundo marcado
por doenças avançando, a preven-
ção é um seguro que vale ouro.
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Tramita pela CCJ (Comissão
de Constituição e Justiça) da
Câmara dos Deputados, o

projeto nº 3640/2023, de autoria
do deputado Marcos Pereira (Re-
publicanos/SP), que restringe o
acesso ao Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) aos 12 partidos e fede-
rações partidárias que nas ultimas
eleições que alcançaram a clausu-
la de barreira e, com iss o, obtive-
ram o status de agremiação nacio-
nal. Resultado de estudos e suges-
tões de juristas, inclusive ministros
do próprio STF, a propositura terá
o fim de dificultar a judicialização
contumaz das matérias aprovadas
pelo Congresso Nacional, ação de
que os nanicos têm usado e abu-
sado quando perdem a votação
nas suas casas legislativas.

A clausula de barreira (ou de-
sempenho) exige que o partido ou
federação tenha eleito, nas ultimas
eleições (2022), 11 deputados, em
pelo menos 9 Estados e somado 2%
dos votos válidos para a Câmara
dos Deputados, também em 9 Es-
tados. Atualmente são detentores
desse requisito as federações PT/
PCdoB/PV, PSDB/Cidadania e
Psol/Rede, e os par tidos MDB, PDT,
PL, Podemos, PP, PSB, PSD, Repu-

blicanos e União Brasil. Os outros
16, entre os 28 registrados no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), fi-
caram fora, em razão do baixo de-
sempenho nas urnas, e não têm di-
reito às verbas do fundo eleitoral e
nem aos recursos de propaganda.
Aprovado o projeto 3640, também
terão vedado o caminho ao STF.

A judicialização tem sido um
complicador. Da forma que tem
ocorrido, serve de instrumento
para parlamentares e agremiações
sem votos impedirem a concreti-
zação do processo legislativo defi-
nido pela  maioria. Ao não conse-
guirem os votos necessários para
impor suas propostas, os nanicos
argumentam impedimentos e ir-
regularidades e levam o assunto
ao STF onde os ministros, muitas
vezes, atendendo ao convencimen-
to próprio, absorvem a argumen-
tação e revogam a produção da
Câmara, do Senado ou até do Exe-
cutivo. É a forma que encontra-
ram para vencer sem ter represen-
tatividade. Além do resultado
muitas vezes injusto, ocorrem pa-
ralelamente o acúmulo de servi-
ços no Poder Judiciário e a pericli-
tação do relacionamento dos Três
Poderes. O STF, cuja função é guar-
dar a Constituição, interfere na
atividade dos outros dois poderes.

O fim da excessiva judicialização da política

O projeto - que é relatado na
CCJ pelo deputado Alex Manente
(Cidadania/SP), também propõe
diminuir as decisões monocráticas
do STF ao mínimo indispensável,
reservado apenas aos tempos de
recesso e sujeitas à revisão do ple-
nário quando este voltar a se reu-
nir. Também visa impedir a ane-
xação de temas diferentes do ori-
ginal aos processos em andamen-
to para evitar os chamados "jabu-
tis" que não possuem relação ao
tema principal mas, por algum tipo
de conveniência, acabam coloca-
dos sob a mesma votação.

Aprovado pela Câmara e refe-

rendado pelo Senado, o PL 3640/
2023 será um grande instrumento
em favor das esquisitices que têm
instabilidade o processo político
brasileiro. Ainda propõe limites à
atuação de ONGs e outras entida-
des da sociedade na contestação de
leis aprovadas. Poderia, ainda, con-
templar a possibilidade de os parla-
mentares, independente de seus par-
tidos, só poderem recorrer ao Judi-
ciário mediante o requerimento de
10% dos componentes da casa legis-
lativa. No caso, 52 deputados na
Câmara (de 513 membros) ou 9 se-
nadores no Senado (de 81 cadeiras).

Entendemos que é importan-
te criar parâmetros para certas
atividades e, principalmente, para
evitar abusos e ações não repu-
blicanas, como a de um parla-
mentar ou grupo sem votos impe-
dir o vigor e a execução das leis
aprovadas pela maioria do Con-
gresso Nacional. São espertezas
que têm de ser colocadas explici-
tamente  à margem da legalidade.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br
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Déa Jório e Jal Reis

Com os anos de relacionamen-
 to, não é incomum que todo
 aquele encanto, a alegria, o

prazer de estar com a pessoa
amada enfraqueça, diminua, en-
colha e desbote. Em outras pa-
lavras, a conexão vai se perden-
do. E, com ela, a intimidade.

Com a convivência, o des-
gaste, problemas que todo ca-
sal enfrenta, a conexão se re-
duz ou até desaparece. O gran-
de desafio é mantê-la, é recolo-
cá-la na rotina, é renová-la, re-
erguê-la. E mesmo fortalecê-la,
caso não tenha se perdido. Por-
que nunca é demais estar cada
vez mais ligado a quem se ama.

É preciso entender, antes de
tudo, que as formas de se man-
ter conectado a alguém mudam
com o tempo. A afinidade inicial,
que deu o clique lá atrás, quan-
do vocês começaram o namoro,
pode não ser mais a mesma.

Se, com o passar dos anos,
você quer voltar ao que o(a)
aproximava de seu amor, pode
ser que reencontre exatamente
aquela conexão inicial - mas pode

ser também que ela tenha ficado
no passado mesmo, para sempre.

Por isso é importante você
conhecer seu(sua) parceiro(a), se
interessar por ele/ela, procurar o
que a(o) liga a ele/ela agora. Às
vezes, como no filme Casal impro-
vável, essa conexão pode estar nos
momentos mais banais, mais tri-
viais, mais simples da vida.

Portanto, ela começa de
algo que vocês já têm. Não é pre-
ciso inventá-la. Claro que não é
fácil manter compatibilidade em
todas as áreas da vida ao mes-
mo tempo. As conexões são di-
nâmicas, como a vida. Por isso,
em cada momento, é indispen-
sável saber o que o outro dese-
ja, o que ele/ela pensa, quais são
suas demandas e carências.

É a partir daí que novas co-
nexões se tornam possíveis. Isso
não quer dizer que elas sejam fá-
ceis. Aliás, é exatamente nos mo-
mentos mais difíceis que essa li-
gação é posta à prova. É fácil co-
nectar-se quando tudo está bem.

Porém, quando seu(sua)
companheiro(a) está passando
por um mau momento ou quan-
do ele/ela está errando com você,

Casamento se faz com amor e reconquista

aí é muito trabalhoso manter ou
gerar conexão. Ela é a forma
como a outra pessoa se sente per-
cebida e amada. Tudo parte daí.

É preciso ser um "operário
do amor" e trabalhar muito para
que a afinidade não se perca e
sempre se renove. Porque, uma
vez que diminui, a tendência é
que, com o tempo, a distância en-
tre o casal só aumente. A relação
madura entre um homem e uma
mulher é algo desafiador. É ne-
cessário ser criativo(a), inte-
ressado(a), paciente, sensato(a).
E, principalmente, mobilizar
toda a sua capacidade de amar.

Quando falamos em cone-
xão, o objetivo é entender que
essa reaproximação, essa recon-
quista da intimidade transmite
ao(à) seu(sua) companheiro(a)

a certeza de que ele/ela é
amado(a), admirado(a). Isso
propicia segurança. Uma pessoa
se solta, se desinibe, se conecta
somente num ambiente em que
se sente segura. As relações afe-
tiva e física dificilmente serão
boas num ambiente de insegu-
rança e de desconfiança.

O relacionamento amoroso
é uma ótima forma de desen-
volvimento pessoal. Observe
quanta capacidade, quanta ha-
bilidade você precisa desenvol-
ver para manter um namoro ou
um casamento. Ou seja, a par-
tir de um relacionamento sau-
dável você se prepara para li-
dar com o trabalho, com as
amizades, com os filhos, com os
pais. É em casa que aprendemos
a cuidar, a amar. A conexão gera
harmonia e entendimento.

———
Déa Jório, fisioterapeu-
ta especialista em Saúde
da Mulher, e Jal Reis,
terapeuta e educador
sexual, casados há 10
anos e autores do livro "21
Hábitos para Apimen-
tar o Relacionamento"
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Escolas vencedoras
recebem homenagens

As escolas vencedoras da edi-
ção de 2023 do Programa Educa-
Trilha foram homenageadas em
ato solene realizado nesta segun-
da-feira (22), no salão nobre da
Câmara. As moções de aplausos
8, 9, 10, 12, 13 e 14/2024 foram
entregues pela vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo A Cidade é Sua, ao Espaço Ci-
randarte, à Escola Municipal
“Professora Tercilia Bernadete
Sanches Costa”, à Escola Munici-
pal “Professor Tomaz Caetano
Cannavam Rípoli”, à Escola Esta-
dual “Felipe Cardoso”, à Escola
Estadual “Doutor João Sampaio”
e à Escola Estadual “Professor
João Alves de Almeida”, todas com
representantes na cerimônia.

“O programa é muito impor-
tante junto à educação formal das
redes municipal, estadual e parti-
cular de ensino ao propiciar o de-
senvolvimento da análise crítica
nos professores e alunos envolvi-
dos, a partir de atividades multi-
disciplinares voltadas às questões
ambientais e aos Objetivos do De-
senvolvimento Sustentável da Or-
ganização das Nações Unidas”,
salientou Silvia Morales, ao res-
saltar que “a educação é a base
para o desenvolvimento econômi-
co e para a construção de qual-
quer sociedade sustentável”.

O Programa EducaTrilha
tem como pilares a educação
ambiental, cultural e de promo-
ção de saúde e bem-estar e é rea-
lizado em escolas municipais, es-
taduais e particulares, por meio
de um processo formativo e de
um concurso de projetos educa-
tivos que incluem visitas à Esta-
ção Experimental de Tupi. A ini-
ciativa também oferece encon-

tros formativos e de tutoria aos
professores e tem um papel de
integração em relação às demais
ações de educação ambiental e
cultural no âmbito escolar.

A realização do programa,
que chegou à sua quarta edição,
é do IPA (Instituto de Pesqui-
sas Ambientais), da Prefeitura,
via Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente;
do Laboratório de Educação e
Política Ambiental - Oca/Esalq/
USP; e da Fundação Florestal.

Tem o apoio da Secretaria
Municipal de Educação, da Secre-
taria Municipal da Ação Cultural,
da Diretoria de Ensino da Região
de Piracicaba, do Grupo Multidis-
ciplinar de Educação Ambiental,
do Programa Germinar, da orga-
nização civil Pira21, da Fundação
Triunfo, do Movimento Tô Aqui,
da Aiôn Socioambiental, do Movi-
mento pela Educação Humaniza-
dora, do Imaflora (Instituto de
Manejo e Certificação Florestal e
Agrícola), do Instituto Olinto Mar-
ques de Paulo e da Esalq (Escola
Superior de Agricultura “Luiz de
Queiroz”), por meio do Grupo de
Estudos Desafios da Prática Edu-
cativa, do Programa USP Recicla,
do Grupo de Estudos e Práticas
para o Uso Racional da Água,
do Centro de Estudos e Pesquisa
para Aproveitamento de Resídu-
os Agroindustriais, do Centro de
Referência em Ensino de Ciênci-
as da Natureza, do Museu de Ci-
ências, Educação e Artes “Luiz
de Queiroz”, da Pet Ecologia e do
Núcleo de Apoio à Cultura e Ex-
tensão Universitária em Educa-
ção e Conservação Ambiental. As
empresas OJI Papéis e CJ do Bra-
sil patrocinam o programa.

As moções de aplausos foram entregues
pela vereadora Silvia Morales (PV)

Assessoria Parlamentar
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Prefeitura inicia obras de
reforma em 11 unidades
Investimento de R$ 3,11 milhões; as reformas devem ser finalizadas até
dezembro; primeiras unidades são USF Mário Dedini 2 e USF Santa Fé

Com investimento de R$ 3,11
milhões, a Prefeitura de Piraci-
caba, por meio das Secretarias de
Saúde (SMS) e Obras (Semozel),
deu início a um pacote de obras,
dividido em três etapas, que vai
reformar 11 unidades de saúde
até o final deste ano. As duas pri-
meiras unidades a receberem in-
tervenções são as Unidades de
Saúde da Família (USFs) Mário
Dedini 2 e Santa Fé, com previ-
são de conclusão em até 90 dias.

Durante o período de refor-
ma, as unidades ficarão fechadas
para evitar qualquer tipo de trans-
torno no atendimento, desta for-
ma, os usuários da USF Mário
Dedini 2 serão atendidos tempo-

rariamente na USF Mário Dedini
1, localizada à avenida Nadir Eral-
do Stella, 137. Já os usuários da
USF Santa Fé serão atendidos na
Unidade Básica de Saúde (UBS)
Novo Horizonte – Antigo Crab –
que fica à rua Moacir Martins, 255.
“Pedimos compreensão da popu-
lação neste período de obras. É
necessário fazer essas reformas
para um melhor atendimento à
população e, também, garantir um
bom ambiente de trabalho aos ser-
vidores”, apontou Augusto Muzi-
lli Júnior, secretário de Saúde.

Na USF Mário Dedini 2, a re-
forma contempla troca dos pisos,
pintura geral, adaptação do layout
interno, construção de estaciona-

mento e cercamento com muro e
gradil no entorno do terreno. Na
USF Santa Fé a ação contempla
adaptação dos sanitários, cozinha e
fachada; execução de pintura inter-
na e externa, reformas dos abrigos
de gás, compressores e lixo, além da
construção de muro de arrimo.

Para a realização destas
obras, o prefeito Luciano Almei-
da visitou diversas unidades de
saúde do município, desde o iní-
cio do seu mandato, momento em
que conversou com a população e
servidores públicos para saber das
necessidades de cada um, princi-
palmente, sobre a infraestrutura
dos prédios em que trabalham.
Desta forma, foram realizados

estudos para dar início às obras
nas unidades em que os pedi-
dos se fizeram mais urgentes.

Com ordem de serviço já as-
sinadas, nas próximas semanas,
a Prefeitura vai começar as obras
nas seguintes unidades: USF Al-
godoal, USF Eldorado 2, USF
Kobayat Libano, USF Artemis 1
e 2, UBS Jardim Planalto, USF
Tupi, USF Monte Líbano II e UBS
Cecap (antigo Crab). Recente-
mente, a Prefeitura abriu licita-
ção – ainda em curso – para a
etapa IV de reformas de unida-
des de saúde por meio do edital de
concorrência nº 07/24 para execu-
ção de obras na USF e Farmácia
do Cecap e da USF Jaraguá I.

Fotos: Divulgação/CCS

USF Santa Fé passa por reformas e atendimento dos
usuários está acontecendo na UBS Novo Horizonte

USF Mário Dedini 2 já está passando por reformas,
e faz parte do plano de conclusão até dezembro
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Vox Brasil/SBT confirma
1º lugar para Barjas Negri

Divulgada neste mês a pesqui-
sa Vox Brasil/SBT no cenário es-
pontâneo quando não são informa-
dos os nomes dos pré-candidatos
a prefeitura de Piracicaba, o ex-pre-
feito Barjas Negri (PSDB) aparece
em 1º lugar com 30,13%, em se-
gundo lugar Alex Madureira (PL)
com 2,98%, seguido de Luciano
Almeida (PP) com 1,32%, Helinho
Zanatta (PSD) 0,99%, Paulo Cam-
pos (Podemos) 0,66% e a professo-
ra Bebel (PT) com 0,66. Somando
os cinco pré-candidatos, a soma é
de 6,61% das intenções de votos.

No cenário do voto estimula-
do, quanto são apresentados os
possíveis pré-candidatos, Barjas
Negri (PSDB) aparece com 49,64%,
seguido de Helinho Zanatta com
10,62%, Alex Madureira (PL) com
8.61%, Paulo Campos (Podemos),
com 9,27%, Luciano Almeida (PP)
aparece com 2,98%, professora

Bebel (PT) com 3,31%. Votos bran-
cos e nulos com 4,97% e indecisos
10,60%. Tirando o pré-candida-
to Barjas Negri, a soma dos de-
mais candidatos chega 26,49%.

No quesito rejeição a lideran-
ça é do atual prefeito Luciano Al-
meida (PP) com 57,28%. A menor
rejeição é do ex-prefeito Barjas Ne-
gri (PSDB) com 2,98%. Helinho
Zanatta (PSD) com 3,97%, Alex
Madureira (PL) com 4,97%, Paulo
Campos (Podemos) 5,63%, profes-
sora Bebel (PT) com 8,94%. Res-
ponderam que não rejeitam ne-
nhum pré-candidato, 23,51%.

A pesquisa deixa claro que
não existe um segundo lugar,
todos os cinco pré-candidatos
estão em segundo lugar, já que
a margem de erro é de 4% para
mais ou para menos, ou seja,
não há diferença estatística
entre os cinco candidatos.

CCCCCESTESTESTESTESTASASASASAS     BÁSICBÁSICBÁSICBÁSICBÁSICASASASASAS

Distribuição para os
servidores públicos
começa segunda-feira

A Prefeitura publicou, no Di-
ário Oficial do Município, o con-
trato emergencial para aquisição
de cestas básicas para os servi-
dores municipais. A contratação
é para nove meses ou até a con-
clusão do pregão eletrônico 571/
2023. Segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Administração (Se-
mad), o servidor poderá usar o
mesmo cartão que já tem em
mãos, usado para a retirada das

cestas entregues em janeiro, fe-
vereiro e março. A distribuição
das cestas para os servidores ati-
vos, inativos e pensionistas no mês
de abril será do dia 29/04 a 14/05.
Para saber as datas dos demais
meses é só consultar o calendário
disponível no site da Prefeitura:
piracicaba.sp.gov.br. A retirada é
feita na rua José Pinto de Almei-
da, 1.636, próximo ao Terminal
Rodoviário Intermunicipal (TRI).

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Nova empresa começa a
operar no início de junho
Prefeitura prorrogou contrato emergencial para fase de transição do serviço; nova
frota tem parte dos veículos equipados com wi-fi, entradas USB e ar-condicionado

A nova frota do transporte
público, que terá parte dos veícu-
los equipados com wi-fi (internet
sem fio), entradas USB e ar-con-
dicionado, começa a rodar dia 09
de junho, quando a empresa con-
tratada, a Rápido Sumaré LTDA.,
inicia a operação do sistema em
Piracicaba. Para garantir a tran-
sição segura dos serviços presta-
dos, a Prefeitura prorrogou o
contrato emergencial com a em-
presa Tupi, que vence hoje (26).

De acordo com a Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), a fase de
transição do serviço inclui, entre
outras ações, transferência de li-
nhas para a nova empresa, cadas-
tramento do usuário nos novos
cartões, contratação de pessoal,
implantação do sistema de moni-
toramento nos ônibus e limpeza e
manutenção dos terminais.

“Essa fase de transição é
muito importante e necessária
para que a nova empresa valide
os levantamentos apontados na
transição e tenha pleno conheci-
mento de todos os serviços pres-
tados e como eles funcionam. O
sistema do transporte público vai
ter um salto de qualidade, com
veículos que vão oferecer acesso
à internet ao usuário, ar-condi-
cionado e acessibilidade. A pror-
rogação do contrato vai dar o
tempo necessário para que essa
troca de informações aconteça de
forma precisa, para um início se-
guro”, disse Jane Franco de Oli-
veira, secretária da Semuttran.

Terminal de Ônibus da Pauliceia: novo sistema de transporte público começa a funcionar em junho

Divulgação/CCS

Todos os veículos da nova fro-
ta, em atendimento à legislação fe-
deral, serão 100% acessíveis e com
plataforma elevatória para cadei-
rantes, além de dispositivos inter-
nos que facilitam a acessibilidade,
como assento para pessoas com
deficiência visual com cão guia, lo-
cal reservado com cinto de fixação
para cadeira de rodas, botão de
acionamento de campainha aces-
sível e piso dos ônibus revestido
com material antiderrapante.

Os veículos deverão ter moni-
toramento por câmeras em seu in-

terior e sistema de rastreamento
(GPS) e serão monitorados em tem-
po real pela Central de Controle
Operacional (CCO) da Semuttran.
A empresa também será responsá-
vel, ainda, pela construção da ga-
ragem e da manutenção dos ter-
minais. A empresa deve operar tan-
to as linhas urbanas e rurais quan-
to o Transporte Especial Elevar, que
será ampliado, serviço esse desti-
nado a pessoas que usam cadeira
de rodas. Os veículos deverão ter,
ainda, idade média de cinco anos
e idade máxima de dez anos.

O edital ainda exige que seja
fornecido gratuitamente ao pú-
blico interessado, por meio de
aplicativo, serviço de informação
que possibilite ao usuário ver os
horários previstos atualizados
em tempo real de chegada dos
ônibus aos pontos de embarque,
além do itinerário das linhas.

A Rápido Sumaré foi escolhi-
da para operar o sistema de trans-
porte público de Piracicaba por-
que ofereceu a menor tarifa. O
valor estimado do investimento
anual é de R$ 110.807.577,08.
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Prefeitura inicia obras
para pavimentação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), iniciou nesta semana obras
para pavimentação de trecho da
rua José Antonio Tricânico, no
bairro Santa Rita; a equipe execu-
ta, neste momento, abertura de
caixa e compactação da base.

Esta é a primeira de quatro
vias que receberão os serviços no
bairro. Além da rua José Anto-
nio Tricânico, serão atendidas
ainda a rua José Abdalla e as ave-
nidas João Flávio Ferro e Dr. Ale-
xandre Guimarães dos Santos.

A área total de pavimento será
de 1.499,02 metros quadrados para

tráfego leve, e 9.021,62 metros qua-
drados para tráfego médio. Os tre-
chos que serão pavimentados são
os que dão acesso à rotatória que
liga as ruas indicadas; a rua José
Tricânico, entretanto, será pavi-
mentada no trecho entre a aveni-
da João Flávio Ferro até a rua
Antônio Honório. Também serão
executados serviços de constru-
ção de guias, sarjetas e calçadas.

Os serviços visam melhorar a
integração das vias no bairro, apri-
morando a mobilidade urbana, já
que os trechos ainda não são pavi-
mentados. O investimento total das
obras é de R$ 1.879.000,00.

Divulgação

No momento, a equipe executa abertura de caixa e compactação da base

Crianças e adolescentes do
Serviço de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos – Centro
de Convivência Intergeracional
(CCInter) Jaraguá participaram na
tarde de quarta-feira (24) da ofi-
cina de inclusão realizada pelas
equipes do Programa de Habilita-
ção e Reabilitação (PHR) e do pro-
jeto TEAcolhe executados pela As-
sociação de Pais e Amigos dos
Autistas (Auma), em parceria com
o Centro de Referência de Assis-
tência Social (Cras) São José.

As atividades tiveram início
com uma dinâmica envolvendo
papel e lápis, onde os representan-
tes do PHR e projeto TEAcolhe in-
dicavam traços que os participan-
tes deveriam desenhar na folha de
papel. Ao final, a reflexão de que,
apesar das mesmas orientações, os
desenhos saíram totalmente dife-
rentes. “Nossa ideia foi desafiá-los
a pensar sobre as diferenças e as-
sim, abordar a questão do trans-
torno do espectro autista, o TEA”,
explicou Marly Elisama Cano, pe-
dagoga do projeto TEAcolhe.

Pietro Gabriel Almeida, 09
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Programa realiza oficina de inclusão no CCInter Jaraguá

Ao centro, Marly Elisama Cano fala com as crianças
e os adolescentes do CCInter Jaraguá

Divulgação

anos, ficou animado com a
ação. “Gostei muito de partici-
par dessa oficina; aprendi que as
pessoas autistas são iguais a nós,
mas recebem informações de ma-
neira diferente”, comentou.

“A oficina foi planejada como
instrumento de inclusão, articu-
lada de forma a trabalhar a temá-
tica no sentido de informar e ori-
entar o público em geral e também
as pessoas com autismo e suas fa-
mílias para que tenham maior au-
tonomia e qualidade de vida”, en-
fatizou Caroline Freitas Ferreira
da Silva, pedagoga do PHR.

O PHR, desenvolvido pelas
organizações Auma, Espaço Pipa,
Avistar e Apaspi, tem como objeti-
vo principal promover a inclusão
de pessoas com deficiência nos ser-
viços e benefícios socioassistenciais
da Proteção Social Básica. Através
de ações coordenadas no territó-
rio, ele busca sensibilizar as redes
locais, mobilizar a identificação de
pessoas com deficiência e enfren-
tar as barreiras para sua inclusão
plena. Este programa representa
um compromisso concreto com a

igualdade e a justiça social, capa-
citando as pessoas com deficiên-
cia a acessarem e desfrutarem de
todos os direitos disponíveis.

Já o projeto TEAcolhe, fi-
nanciado pelo Fundo Municipal
dos Direitos da Criança e do
Adolescentes (Fumdeca), atende

crianças e adolescentes, entre 12
e 17 anos, com a proposta de ati-
vidades em grupos, através de
oficinas e jogos sociais, visando
a estimulação da comunicação,
interação social, autonomia e
independência, e o fortaleci-
mento dos vínculos familiares.
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Gustavo Pompeo fiscaliza obra na rua Nossa Senhora do Carmo
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) fiscalizou nesta segun-
da-feira (22) a obra de recapea-
mento executada pela Prefeitura
na rua Nossa Senhora do Carmo,
em Santa Teresinha. O parlamen-
tar, que é presidente do Fórum
de Educação para o Trânsito na
Câmara, lembra ter reforçado
“por diversas vezes” a necessida-
de de melhorias na pavimentação
asfáltica em diversos bairros.

“Isso inclui a rua Nossa Senho-
ra de Carmo, que é um dos princi-
pais acessos para quem trafega por
Santa Teresinha e quer acessar a
rodovia”, salienta. A avenida rece-
berá novo pavimento em toda a
sua extensão, porém por etapas
para não prejudicar o fluxo de ve-
ículos e impactar o menos possível
no trânsito, ressalta o vereador.

Gustavo Pompeo destaca
que a rodovia Geraldo de Barros
apresenta “diversos pontos” que

geram riscos de acidentes, entre
eles as rotatórias em nível. O ve-
reador conversou com morado-
res a respeito do anúncio, feito
no último dia 1º, para a anteci-
pação da construção de dois dis-
positivos viários nos quilômetros
169 e 171 da rodovia, na altura
da Balbo e do posto Bigaton. Tais
dispositivos visam reduzir os ris-
cos verificados nas rotatórias em
nível, diminuindo o número de
acidentes e trazendo mais flui-
dez e segurança ao trânsito.

“As duas notícias, tanto o re-
capeamento quanto os dispositi-
vos viários que serão construí-
dos, são importantes para a re-
gião. Santa Teresinha é um im-
portante polo comercial e residen-
cial da cidade e essas melhorias
trazem segurança e fluidez ao
trânsito, há muito aguardadas e
que agora estamos acompanhan-
do o avanço nesse sentido”, disse.

Avenida receberá novo pavimento em toda a sua extensão,
porém por etapas para não prejudicar o fluxo de
veículos e impactar o menos possível no trânsito
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Agência organiza excursão
em prol do Lar dos Velhinhos
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Moradores cobram reparo em
ponte que  corre risco de ceder
A presidenta Delvita Rodrigues, do Centro Comunitário de Vila Cristina, esteve no
bairro reunida com moradores, representando a deputada Professora Bebel (PT)

A empresa Planeje Turismo,
atuando em Piracicaba há mais de
30 anos, organiza para o fim de
maio passeio solidário de um dia
para Cotia e São Roque, com parte
da renda destinada ao Lar dos
Velhinhos de Piracicaba. Essa ex-
cursão foi pensada com muito ca-
rinho e prevê horas agradáveis
divididas em duas partes: pela
manhã os participantes conhece-
rão a maravilhosa Basílica de
Cotia. À tarde, irão até a vizinha
cidade de São Roque para um tour
parcial pela sua ‘Rota do Vinho’.

O roteiro prevê saída de Pi-
racicaba às 5h30 do domingo
(26), com desembarque às 8h30
na Basílica Nossa Senhora do
Rosário de Fátima, em Cotia. Lá
os participantes vão admirar sua
impressionante arquitetura neo-
gótica e os belíssimos vitrais. Às
9 horas, assistirão à Missa em
estilo gregoriano celebrada pelos
Arautos do Evangelho, com seu
afinadíssimo coral infanto-juve-
nil acompanhado de solenes acor-
des de instrumentos de sopro.

Às 11 horas, rápido city tour
por São Roque, parando na Pra-
ça Central para fotos, informa-
ções turísticas e históricas. Em

seguida, almoço à vontade numa
churrascaria.  A partir das
13h30, tour parcial pela ‘Rota do
Vinho’, visitando três vinícolas e
acolhedoras lojinhas que comer-
cializam produtos regionais e ar-
tesanato. Às 17 horas, retorno a
Piracicaba e chegada às 19 horas.

O investimento por pessoa será
de R$ 296,00 à vista (pode ser par-
celado em até três vezes no PIX).
Esse valor inclui seguro de vida com
assistência durante todo o passeio,
transporte em ônibus turismo, lan-
che de bordo, dois guias acompa-
nhantes, visita a Basílica de Cotia,
almoço a vontade (bebidas e sobre-
mesa cobrados à parte) e rota do
vinho parcial em São Roque. Mais
informações e reservas de assen-
tos pelo e-mail michelfrancisco
@planejeturismo.com.br ou
WhatsApp (19) 99347-0531.

PIONEIRA — A Planeje Tu-
rismo é pioneira no Brasil no cha-
mado Turismo Solidário, onde par-
te do valor das passagens é desti-
nado a instituições beneficentes ou
culturais. Está à disposição de gru-
pos de terceira idade, entidades e
ONGs que se interessem em orga-
nizar seus próprios grupos turís-
ticos para arrecadar fundos.

Fotos: Divulgação

Moradores da região do bair-
ro Nova Suíça estão cobrando da
Prefeitura de Piracicaba reparos na
ponte nas proximidades dos con-
domínios São Geraldo e Cristal Su-
íço. De acordo com a presidenta do
Centro Comunitário do Vila Cristi-
na, Delvita Rodrigues, que esteve
no bairro nesta semana, reunida
com moradores, representando a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), a reclamação é de que
sem a ponte, os moradores estão
isolados, com as crianças em ida-
de escolar tendo que caminhar
um longo trecho para ir à escola
de aproximadamente dois quilô-
metros, uma vez que o ônibus cir-
cular deixou de passar pelos dois
condomínios, assim como o ca-
minhão que faz a coleta de lixo.

Conforme os moradores, o
motorista que faz o transporte es-
colar alega que como a estrada
que liga aos condomínios Cristal
Suíço e São Geraldo está muito

ruim, com muitos buracos e in-
clusive a ponte ameaçando ceder,
é impossível passar apanhar as
crianças, uma vez que o risco de
acidente é muito grande. A alega-
ção dos moradores, segundo Del-
vita, é de que além do ônibus que
deixou de passar para apanhar os
estudantes, o caminhão que faz a
coleta de lixo também não está
mais passando nos condomínios.

Sem o transporte escolar, os
pais temem pela segurança dos seus
filhos que estudam nas escolas
municipal João Perin e na EE Pau-
lo Luiz Valério. É que todos as cri-
anças e jovens têm que caminhar
um longo trajeto a pé, inclusive à
noite. Diante do ocorrido, a depu-
tada estadual Professora Bebel en-
caminhou ofício ao prefeito de Pi-
racicaba, Luciano Almeida, solici-
tando providências urgentes
para recuperar a ponte, e garan-
tir que os moradores tenham suas
vidas retornando à normalidade.

Moradores decidiram colocar obstáculo
para evitar a passagem de veículos pesados

Presidenta do Centro Comunitário do Vila Cristina, Delvita Rodrigues Deputada Bebel (PT) encaminhou ofício ao prefeito de Piracicaba
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Falta espaço para refeição de servidores no CRAB
Fotos: Divulgação

Dirigentes do Sindicato dos Municipais visitaram a unidade

Valdir Martins é o responsável pela Ouvidoria do Sindicato

Após reclamação de servido-
res do CRAB Piracicamirim, diri-
gentes do Sindicato dos Trabalha-
dores Municipais de Piracicaba e
Região visitaram a unidade e cons-
tataram falta de local para realiza-
rem a refeição, conforme consta na
Norma Regulamentadora nº 24.

“Chegamos no CRAB e en-
contramos o local cheio de pesso-
as aguardando para atendimen-
to. Verificamos que o espaço uti-
lizado para refeição virou espaço
para atender pacientes com sus-
peita de dengue”, disse Valdir
Martins, responsável pela Ouvi-
doria do Sindicato. “Ou seja, os
servidores não têm local para rea-
lizar as refeições nesta unidade”.

Segundo Martins, o local
improvisado para realizar as re-
feições é na lavanderia, onde
tem o tanque de lavar roupa,
material de limpeza, lixo e ape-
nas duas cadeiras para uma
equipe de 28 servidores, além de
ser insalubre e com muito sol.

“O horário de almoço se
concentra, segundo apuramos,
das onze às doze horas. Como
28 pessoas conseguem almoçar
num espaço tão reduzido? Sem
contar os dois funcionários do
SISS e mais a equipe da UPA
para testagem de dengue”, ques-
tiona o Ouvidor do Sindicato.

Diante destes fatos, o pre-
sidente do Sindicato, José Val-
dir Sgrigneiro protocolou nes-
ta quarta-feira (24) ofício para
Luis Fernando Dagnone Cassi-
nelli (Secretário Municipal de
Administração),  com cópia

para Augusto Muzilli Júnior
(Secretário Municipal de Saúde).

Em ofício, a diretoria do Sin-
dicato questiona se a Prefeitura de
Piracicaba tem conhecimento da si-
tuação do local? quais as providên-
cias serão adotadas para resolver a
situação encontrada pelos dirigen-
tes sindicais, já que os servidores
trabalham em local insalubre?

Também são questionados
quem responde pelo CRAB do
Piracicamirim? Existe alguém
dentro do CRAB que deveria ob-
servar estes problemas e saná-
los? E se os servidores já relata-
ram estes e outros problemas
para a secretaria competente? Se
sim, quando? Foi solicitada có-
pia deste encaminhamento.
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Pedro Kawai solicita a poda de árvore na Paulista
Aprovado durante a 22ª

Reunião Ordinária o requerimen-
to 468/2024, de autoria do vere-
ador Pedro Kawai (PSDB), que
solicita ao Executivo, através de
órgão competente, informações
sobre poda de árvore localizada na
rua da Palma, em frente ao nú-
mero 2.403, no bairro Paulista,
objeto da indicação 3460/2023.

“Em 11 de setembro de
2023, protocolei a indicação so-
licitando a poda da árvore,
após morador próximo ao local
ter me procurado informando
que os galhos da mesma estavam
grandes e reivindicando a sua
poda”, comentou o vereador.

Segundo ele em resposta a
indicação apresentada, a se-

cretaria competente informou
que “o técnico do setor de ar-
borização irá no local indica-
do para vistoriar as árvores e
programar o manejo arbóreo
correto”, porém até a presente
data, não houve o atendimen-
to da demanda solicitada.

No requerimento Kawai
questiona se o técnico do setor

de arborização da Secretaria
competente já realizou a visto-
ria da árvore, quando ocorreu
a vistoria e qual será a progra-
mação para o manejo arbóreo.

Caso não tenha ocorrido a
realização de vistoria no local, por
qual motivo e se existe a possibi-
lidade de atendimento desta de-
manda pelo Poder Executivo.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba abriu processo licitató-
rio para contratação de empresa
terceirizada para a prestação de
serviços de apoio operacional. O
edital 86/2024 está disponível no
Portal da Transparência. A em-
presa Port Lopes Portaria e Ser-
vicos Ltda apresentou o melhor
lance e foi a vencedora do pregão
eletrônico, já homologado.

Requisitada pelo Departa-
mento Administrativo e de Do-
cumentação da Câmara, através
do Setor de Infraestrutura e Lo-
gística, a licitação para contrata-
ção de empresa terceirizada “visa
possibilitar o pleno funcionamento
da instituição, visto que se trata de
atividades acessórias e indispen-
sáveis para que a Câmara Muni-
cipal de Piracicaba desempenhe
suas funções adequadamente”.

Serão necessárias a contra-
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Legislativo abre licitação para
serviços de apoio operacional

tação dos seguintes postos para
prestação de apoio operacional:
coordenador de equipe (1), recep-
cionistas (12), porteiros (3), auxi-
liares de manutenção (3), auxili-
ares de serviços gerais (4), ofici-
ais de manutenção predial com
conhecimento e habilitação em
hidráulica, alvenaria e pintura
(2), e técnico eletricista (1).

A quantidade de postos ne-
cessária foi definida consideran-
do as demandas específicas dos
prédios Principal e Anexo da Câ-
mara Municipal. Isso inclui re-
cepcionistas para as entradas,
porteiros para a guarita do esta-
cionamento e pessoal para servi-
ços gerais e de manutenção.

No edital, a Câmara solicita
que a empresa contratada forne-
ça todas as ferramentas e equi-
pamentos para a execução dos
serviços, para garantir economia.

JARDIM ALVORADA
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou nesta ter-
ça-feira (23) a indicação 1.739/
2024, solicitando ao Executi-
vo o corte do mato, a manu-
tenção dos brinquedos e a
limpeza geral do parque infan-
til localizado na praça Diome-
des Borges da Silva Pernam-
buco, situada na rua Mauro
Gonçalves, próximo à rua Raul

Seixas, no Jardim Alvorada. “O
parque está tomado pelo
mato, alguns brinquedos es-
tão quebrados e outros têm
peças faltando. Há resíduos
de materiais de construção
descartados de maneira irre-
gular, supostamente proveni-
entes de obras da Prefeitura,
conforme relatos dos mora-
dores”, afirmou Kawai.
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Especialista faz palestra sobre
clima em reunião do CCECP

Aconteceu,  na noite de
quarta (17), a segunda reunião
ordinária do Conselho Coorde-
nador das Entidades Civis de
Piracicaba (CCECP), com a pre-
sença marcante de conselheiros
e convidados. Na ocasião, o pre-
sidente, Carlos Roberto Rodri-
gues, apresentou o professor e
doutor em florestas urbanas, do
Departamento de Ciências Flo-
restais da Esalq, Demóstenes
Ferreira, que proferiu a palestra
“Como pensar nossas cidades no
século 21 frente aos novos desa-
fios da adaptação climática” .

A palestra caracterizou o iní-
cio de um movimento ambiental e
educacional procurando demons-
trar que se não se fizer daqui para
frente um planejamento estratégi-
co de arborização em nossa cida-
de, só com o que se tem atualmen-

Divulgação

Demóstenes Ferreira, da Esalq, deu aula sobre o futuro das cidades

te, nos próximos anos, poderá ha-
ver, por causa das mudanças de
condições climáticas, maiores pro-
blemas com enchentes, quedas de
árvores com possíveis acidentes
fatais, surgimento de ilhas de ca-
lor urbano mais acentuados e pro-
blemas de saúde da população.

Piracicaba possui 66 bairros
e mais de duas centenas de lotea-
mentos regulares e não regulares,
por isso a necessidade de um pla-
no exequível de arborização.

O governo municipal, a socie-
dade civil organizada e entidades
ambientalistas têm de fazer cada
um a sua parte, se movimentar o
mais rápido possível para alavan-
car uma transformação de mo-
delo de arborização que plante
mais árvores, que assegure as que
já existem e que não haja mutila-
ção quando nas épocas de podas.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Governo (Se-
mgov), em conjunto com o Conse-
lho Municipal de Políticas Públicas
para LGBT de Piracicaba (CMP-
LGBT), lançou quarta-feira (24)
um novo canal para denúncias de
LGBTIfobia, por meio do sistema
Sem Papel. O link direto para re-
gistro de denúncia é o https://
sempapel.piracicaba.sp.gov.br/
atendimento/servico-info/320. O
anúncio foi feito durante um en-
contro do Conselho LGBT, com
apoio da Semgov, para a criação
de grupos de trabalho que vão ela-
borar o Plano Municipal de Políti-
cas Públicas para LGBTQIA+.

Representando o prefeito
Luciano Almeida, a titular da
Semgov, Tássia Espego, explicou
sobre o novo canal. “Já temos
um canal para denúncias via
156, mas fizemos um levanta-
mento e constatamos que o aces-
so é baixo. Levamos isso ao Con-
selho e então surgiu a ideia de
criar um canal, mais direto e
efetivo, para receber essas de-
núncias, para, assim, podermos
fazer os encaminhamentos ne-
cessários com agilidade. A ini-
ciativa surgiu para ser mais
uma ferramenta de apoio no

DDDDDIVERSIDADEIVERSIDADEIVERSIDADEIVERSIDADEIVERSIDADE

Prefeitura lança canal para
denúncias de LGBTIfobia
Evento foi organizado para criação de grupos de trabalho que
desenvolverão o Plano Municipal de Políticas Públicas para LGBTQIA+

O presidente do Conselho LGBT, Anselmo Figueiredo, apresentou
a metodologia e cronograma de trabalho do Plano Municipal
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atendimento e acolhimento das
vítimas de LGBTIfobia”, disse.

No encontro, o presidente do
Conselho LGBT, Anselmo Figuei-
redo, apresentou a metodologia e
cronograma de trabalho do Plano
Municipal, bem como os eixos dos
Grupos de Trabalho: saúde; edu-
cação; justiça, cidadania e segu-
rança pública; assistência social,
trabalho e renda; e cultura, espor-

tes, lazer e turismo. “Os eixos fo-
ram definidos com base nas de-
mandas que entendemos existir
mais questões a serem sanadas por
conta da LGBTIfobia. E, por isso,
realizamos esse evento para dis-
cutir esses pontos, apresentar a
metodologia dos trabalhos e, as-
sim, montar o Plano Municipal de
Políticas Públicas”, destacou.

Participaram também do

evento a secretária de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), Euclidia Fioravante; o
coordenador setorial de Promoção
da Igualdade Racial e Étnica, Luiz
Azal; e o coordenador estadual de
Políticas para Diversidade Sexu-
al, Rafael Calumby Rodrigues.

O evento contou ainda
com intervenções artísticas de
Rhuizz e Bruno Arte Drag.

TTTTTV CV CV CV CV CÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Filha de prefeito cassado em 1969 é entrevistada no Câmara Convida
MMMMMONTEONTEONTEONTEONTE R R R R REYEYEYEYEY

Vereador acompanha obras
de recapeamento asfáltico

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques (PSD), o Paraná, acompanhou
na manhã desta quarta-feira (24)
a continuação das etapas das obras
para recuperação da malha viária
na avenida Euclides de Figueire-
do, no Parque Residencial Monte
Rey, região de Santa Teresinha.

Paraná destacou que há mui-
to tempo a população pede essa
melhoria, e pontuou que as manu-
tenções do asfalto até então reali-
zadas não duravam muito tempo,
sendo presentes muitos buracos,
rachaduras e desníveis, o que tra-
zia desconforto e insegurança para
motoristas e usuários da via.

Além de pedidos encaminha-
dos ao Executivo Municipal atra-
vés da Semozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria) referen-
tes à avenida Euclides de Figueire-

do, e também a antigas pastas do
governo, Paraná também encami-
nhou solicitações de manutenção
asfáltica e operações tapa-buracos
em outras vias da região, como as
ruas Aristides Beduschi, Valentim
Valler, Líbero Galani, Therezinha
Beduschi Petineli, Libero Borgue-
si, José Malaguetta, Antenor Ni-
colau, Anízio Caetano da Silva,
Claudemir Rodé, entre outras.

De acordo com o vereador,
comerciantes e moradores da re-
gião estão satisfeitos e agradeci-
dos com a realização dessas
obras de recapeamento. “Agra-
deço ao secretário Marcio Mari-
no e toda equipe da Semozel por
estarem realizando a manutenção
dessa via, o que irá trazer muito
mais segurança e tranquilidade
para toda população”, comentou.

Paraná acompanhou na manhã de quarta-feira (24)
a continuação das etapas das obras para recuperação
da malha viária na avenida Euclides de Figueiredo
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O programa Câmara Convida
desta sexta-feira (26), exibido pela
TV Câmara Piracicaba, terá como
convidada especial Lídice Salgot,
para uma entrevista sobre sua
história familiar e as marcas dei-
xadas pela ditadura militar no
Brasil. Ela é filha de Francisco
Salgot Castillon, um político que
teve sua trajetória interrompida
pelo regime ditatorial. Ele foi pre-
feito de Piracicaba na década de
1960 e, posteriormente, foi cassa-
do pelo AI-5 em outubro de 1969.

A participação de Lídice Sal-
got no programa traz relatos e re-
flexões sobre os impactos pessoais
e políticos da ditadura. Através das
experiências de sua família, é possí-
vel compreender melhor os momen-
tos de tensão, perseguição e resis-
tência vivenciados durante aquele
período da história do Brasil.

Em suas memórias, Lídice
compartilha detalhes sobre a pri-
são de seu pai, os dias de incerte-
za e temor, mas também a resili-
ência e a luta por justiça. O relato
é de uma família que enfrentou
os desafios impostos pela ditadu-
ra. A participação dela também é
uma oportunidade para refletir

Programa “Câmara Convida” vai ao ar nesta sexta-feira (26), a partir das 13h, na TV Câmara

Fabrice Desmonts

sobre os desafios atuais da demo-
cracia e os riscos de retrocesso.

A entrevista é conduzida
pelo jornalista Erich Vallim Vi-
cente e tem participação de Bru-
no Didoné de Oliveira, servidor
do Setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo, que desenvolve

trabalho de pesquisa sobre os im-
pactos da ditadura na Câmara de
Piracicaba. Esse material está pu-
blicado (em quatro reportagens no
site oficial do Legislativo, na série
Achados do Arquivo – Especial.

O programa Câmara Convi-
da será exibido a partir das 13h,

na TV Câmara Piracicaba, pelos
canais 11.3 em sinal aberto de TV
digital, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo
Fibra. Além disso, a transmissão
estará disponível nas mídias di-
gitais, no Facebook “Câmara
Municipal de Piracicaba” e You-
tube “TV Câmara Piracicaba”.

PPPPPAUAUAUAUAU D’A D’A D’A D’A D’ALHINHOLHINHOLHINHOLHINHOLHINHO

Moradores
solicitam
manutenção
em via

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na manhã
desta terça-feira (23) a indi-
cação 1.733/2024 ao Executi-
vo, em que solicita a manu-
tenção da estrada municipal
José Francisco Perez Gonzá-
lez, com o uso de raspas de
asfalto, iniciando na altura da
igreja do bairro, seguindo em
direção ao Paredão Vermelho.

Kawai acolheu reclama-
ções dos moradores sobre a
condição ruim da via e desta-
cou a importância da interven-
ção. “O trecho é uma estrada
de terra repleta de buracos.
Propomos a manutenção com
raspas de asfalto, que não ape-
nas preencherá os buracos exis-
tentes, mas também ajudará a
reduzir a poeira e a lama na
estrada”, afirmou o vereador.

Guilherme Leite

ESCOLA LUIS CLÁUDIO ALVES
Os alunos da Escola Munici-
pal Professor Luis Cláudio
Alves, localizada no bairro
Jardim Primavera participa-
ram, na manhã desta quar-
ta-feira (24), do programa
“Conheça o Legislativo” da
Câmara Municipal de Piraci-
caba. O grupo de 38 alunos

do ensino fundamental assis-
tiu a palestras sobre os aspec-
tos históricos da formação das
Câmaras no sistema político
brasileiro e sobre a divisão
dos poderes da República. Os
alunos ainda participaram da
simulação de uma reunião or-
dinária visando entender como

é o trabalho dos vereadores.
Os alunos vieram a convite
do vereador Thiago Ribeiro
(PRD) e foram acompanha-
dos pelos professores: Marcia
Nunes da Silva Camargo, Ja-
queline Viviane Masson Rave-
lli, Daniele Cristina de Moraes
e Daiane Oliveira de Moura.
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Prefeitura incentiva campanha de doação
Com nome Sob Pressão, campanha regional de doação de sangue realizada pela EPTV Campinas tem apoio da Secretaria Municipal de Saúde
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Doação de sangue no hemonuìcleo tem apoio da Secretaria de Saúde

Em parceria com o Hemonú-
cleo de Piracicaba, a Secretaria
Municipal de Saúde participa e in-
centiva a campanha regional de
doação de sangue Sob Pressão,
promovida pela EPTV Campinas
em toda sua área de cobertura. A
ação solidária tem como “dia D”
o sábado (27), quando todos os
parceiros da campanha estarão
envolvidos na ampliação de bus-
ca por doadores de sangue. Nes-
ta data, a doação no Hemonúcleo
acontece das 7h30 às 12h, por
agendamento no site https://
agendamento.hemocentro.
unicamp.br/. Ao longo do mês, as
doações acontecem de segunda a
sexta-feira, das 7h30 às 13h, sem
necessidade de agendamento.

Para Augusto Muzilli Júni-
or, secretário de Saúde, partici-
par desta ação é uma forma de
colaborar com o atendimento de
saúde prestado pelos hospitais da
cidade. “Vem em uma boa hora
uma vez que as doações tiveram
queda nos últimos meses. O He-
monúcleo faz um trabalho exce-
lente na cidade e precisa de todo
o apoio possível, por isso convi-
damos os piracicabanos a parti-
ciparem desta ação”, convida.

Luciana Sacheto Bueno, as-
sistente social do Hemonúcleo de
Piracicaba, lembra que a campa-
nha é bem-vinda já que o esto-

que de sangue do Hemonúcleo
está em nível de alerta e todos os
tipos sanguíneos são importan-
tes, neste momento, especialmen-
te dos tipos O+ e B-, cujos esto-
ques estão muito baixos. “Se com-
pararmos o primeiro trimestre de
2023 com o deste ano, tivemos
uma queda brusca nas doações,
em cerca de 13%. Foram 2.607
bolsas coletadas no primeiro tri-
mestre do ano passado, contra
2.270 bolsas no mesmo período
deste ano. Se analisarmos ape-
nas o último mês houve uma
queda de 26%, saindo de 907 bol-
sas em março de 2023 contra 669
no mesmo período deste ano. É
uma queda geral, independente
da tipagem sanguínea”, afirmou.

Segundo Luciana, o sangue
é essencial à vida e não pode ser
substituído. “Portanto, doar é
uma atitude de educação, amor e
cidadania. Ao realizar uma doa-
ção de sangue, você está ajudan-
do pelo menos três pacientes que
necessitam de transfusão. A do-
ação, respeitando os critérios téc-
nicos, não acarreta nenhum ris-
co para o doador e todo processo
para a doação, que inclui cadas-
tro, pré-triagem, triagem e cole-
ta, leva menos de 80 minutos.
Além desta ação, vamos abrir
agendamento a partir do dia 29/
04, para outra ação especial de

O QUE PRECISA PARA DOAR
– Apresentar documento de identidade original com foto recente.
– Se tiver sintomas gripais nos últimos 14 dias, não pode doar!
– Ter entre 16* e 69 anos, desde que a primeira doação tenha
sido feita até 60 anos (menores de 18 anos precisam de autori-
zação formal e presencial do responsável legal);
– Estar em boas condições de saúde;
– Pesar no mínimo 50 kg;
– Não pode estar em jejum, tomar café da manhã leve, mas não
pode almoçar.
– Piercing, tatuagem e micropigmentação deve esperar de 06
meses a 12, sendo feito avaliação na triagem.
– Se tomou a vacina do Covid, se for Coronavac esperar 48
horas, as outras vacinas 7 dias após cada dose.
– Quem teve Covid, se não tiver sequelas, esperar 10 dias após
completa recuperação.
– Esperar seis meses, após realizar endoscopia.
– Doador menor de 18 anos: Em vista da possibilidade de ocor-
rência de algum evento adverso à doação, é recomendado que
o doador esteja acompanhado por um adulto no dia da doação.
Esta autorização – disponibilizada no site do hemonúcleo – de-
verá ser acompanhada por uma cópia simples do documento
oficial (RG) do responsável legal, que ficará retida na Instituição.
O doador deverá apresentar o seu documento original e oficial,
com foto recente que permita a identificação do candidato.

doação aqui no hemonúcleo que
será feita no sábado, 04/05, por-
tanto, quem não puder vir agora,
na próxima semana será uma se-
gunda opção ao doador”, diz.

A assistente social do Hemo-
núcleo destacou que, segundo
nota técnica da Anvisa (Agência
Nacional de Vigilância Sanitária),
quem teve dengue ou tomou a va-
cina para dengue deve aguardar

30 dias – 180 dias se a doença foi
grave – para doar sangue nova-
mente. “Já a vacina para Covid e
gripe impedem a doação apenas
por 48h, porém sintomas respi-
ratórios ou gripais impedem por
15 dias após resolução dos mes-
mos. Acreditamos que isso possa
impactar nas doações, que tive-
ram uma queda significativa re-
centemente”, completou Luciana.

SERVIÇO
Campanha regional de doação
de sangue Sob Pressão. Rea-
lização da EPTV Campinas,
com apoio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Piracicaba e
Hemonúcleo de Piracicaba. Do-
ações podem ser feitas à Av. In-
dependência, 953, Bairro Alto
(Santa Casa de Piracicaba - Es-
tacionamento gratuito para do-

adores). No dia D, as doações
acontecem das 7h30 às 12h,
por agendamento (https://
agendamento .hemocentro.
unicamp.br/). De segunda a
sexta-feira, o atendimento é
das 7h30 às 13h, de forma
espontânea.  In formações
pelos telefones (19) 3422-
2019 ou 0800-722-8432.

JJJJJUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇA

Juiz julga improcedente ação por ‘rachadinha’ contra Fala Pira
Nesta quarta-feira (25), o Juiz

da 1ª Vara da Fazenda Pública da
Comarca de Piracicaba, Wander
Pereira Rossete Jr., deliberou pela
improcedência da ação civil pú-
blica por ato de improbidade ad-
ministrativa movida contra o ve-
reador Cássio Luiz Barbosa, co-
nhecido como Cássio Fala Pira.

A ação, instaurada pelo 8º
Promotor de Justiça, Luciano Go-
mes de Queiroz Coutinho, foi inici-
ada após uma denúncia anônima
em maio de 2021, alegando que
funcionários do gabinete do verea-
dor eram compelidos a contribuir
financeiramente para o que foi des-
crito como um “projeto social” do
parlamentar, além de utilizar re-
cursos da Câmara Municipal para
o mesmo fim. Inicialmente, o Mi-
nistério Público solicitou a cassa-
ção do mandato do vereador, po-
rém o pedido não foi acatado.

Segundo a acusação, Cássio
teria exigido dos assessores o pa-
gamento mensal de cerca de R$
750,00 cada um, para custear as
despesas do escritório Fala Pira,
totalizando R$ 3.000,00 mensais.
O juiz entendeu que a nova reda-
ção da lei 8.429/1992, com modifi-
cações introduzidas pela lei 14.230/
2021, impossibilita a condenação
do vereador pela prática do ato.

Para o magistrado, é funda-
mental exercer cautela ao anali-
sar os acontecimentos retrospec-
tivamente, considerando as im-
plicações, uma vez que, de acor-
do com a nova redação da lei de
improbidade administrativa, a
condenação por modalidade cul-
posa não é mais permitida.

Rossete destacou ainda que
as testemunhas já colaboravam
voluntariamente com o vereador
no projeto assistencial ‘Fala Pira’

Ação que acusava ‘rachadinha’ no gabinete do vereador foi extinta

Assessoria Parlamentar

antes mesmo de sua eleição para
o cargo, e que o fato de passarem
a receber remuneração após sua
eleição não configura, por si só, a

prática de “rachadinha”. Com
base nesses fundamentos, o juiz
decidiu pela extinção do proces-
so com resolução de mérito.

CCCCCONSELHOONSELHOONSELHOONSELHOONSELHO

Paulo Soares encaminha demandas
à Secretaria Municipal de Saúde

Na tarde desta quarta-feira
(24), o presidente do Conselho
Municipal de Saúde, Paulo Soa-
res, dedicou-se a importantes ati-
vidades no órgão. Soares empe-
nhou-se na conclusão do Plano de
Ações de Saúde (PAS) e do Relató-
rio Anual de Gestão (RAG) refe-
rentes aos anos de 2023 e 2024.
Os documentos foram elaborados
e apresentados durante audiênci-
as públicas, nas quais foram rati-
ficadas as metas e ações aprova-
das em conferência municipal.

Além disso, o presidente Soa-
res desempenhou papel proativo ao
despachar ofícios à Secretaria de
Saúde, instando-a a tomar medi-
das rápidas e eficazes no combate à
dengue e na resolução da demora

no atendimento nos prontos-socor-
ros. Em declaração sobre essas ques-
tões, Soares enfatizou a urgência de
ações imediatas para assegurar
que a população tenha acesso a um
atendimento digno e respeitoso nos
serviços de saúde municipais.

“Temos a responsabilidade de
garantir que nossa comunidade
receba a assistência adequada e
oportuna nos momentos de neces-
sidade”, afirmou Soares. “É fun-
damental que a Secretaria de Saú-
de responda prontamente aos de-
safios colocados pela dengue e pela
demanda crescente nos prontos-so-
corros. Estamos comprometidos em
trabalhar em colaboração para su-
perar esses obstáculos e garantir o
bem-estar de todos os cidadãos.”

Paulo Soares pede medidas rápidas e eficazes no combate à dengue

Divulgação

O Armazém 14 do Engenho
Central se transformou no palco de
jogos na tarde de ontem (25) com a
realização da segunda edição do
Vem Jogar, a atividade criada pela
Prefeitura de Piracicaba para o
público com idade acima dos 50
anos. Com a organização da Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras), o Vem Jogar
movimentou os participantes numa
tarde animada, onde o público teve
a oportunidade de praticar e apren-
der as técnicas do xadrez e damas.

Com o apoio da Semac (Se-
cretaria de Ação Cultural) e a
APX (Associação Piracicabana
de Xadrez) o Vem Jogar foi um
sucesso absoluto, graças à coor-
denação das professoras de
Educação Física da secretaria de
esportes Beatriz Bresighello Beig,
Renata Ganciar dos Santos e Rita
de Cássia de Souza Fenalti.

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Com partidas de xadrez e damas, Vem Jogar movimenta o Engenho
Divulgação

Marcos Ribeiro ensina as técnicas da damas
aos participantes do Vem Jogar

Wilson Roberto Ali, tesourei-
ro da APX, foi um dos instrutores
durante o evento e que ensinou o
xadrez aos participantes. Segun-
do ele, o esporte é excelente para
desenvolver a mente e, principal-
mente, uma ferramenta importan-
te para desenvolver a mente das
pessoas e, em se tratando de cri-
anças e adolescentes, é uma ma-
neira de afastá-los das mídias di-
gitais”, ressalta Roberto Ali.

Quem também esteve presen-
te ao Vem Jogar desta quinta-feira
foi Maria Edite Andrioli Medini-
lha, 70 anos, que encantou a todos
com suas peças especiais de xadrez,
que são réplicas do famoso Xadrez
Bruxo do Harry Potter. “Como sou
fã da série, ganhei as peças de um
amigo em meu aniversário de 70
anos e com elas procuro ensinar
meus sobrinhos a gostar do jogo,
que é um delicioso passatempo.”

Maria Inocência de Luca,
83 anos, nunca teve a oportu-
nidade de aprender a jogar da-
mas, apesar das tentativas de

sua neta de ensiná-la. “Hoje, fi-
nalmente, posso conhecer as re-
gras e as técnicas para aprender
a jogar corretamente a damas.”

PPPPPERDIZESERDIZESERDIZESERDIZESERDIZES

Vereador indica corte de árvore e
operação tapa-buracos no bairro

O vereador André Bandeira
(PSDB) apresentou duas indicações
para o bairro Perdizes, solicitando
ações do Executivo. A primeira de-
las, 1696/2024, solicita a realização
de uma operação tapa-buracos em
toda a extensão da rua Amparo.
Já a 1697/2024 pede o corte de uma
árvore localizada na rua Uchoa,
219, esquina com a rua Aramina.

Os moradores entraram em
contato com o gabinete do ve-

reador para relatar os trans-
tornos causados pelos buracos
na rua Amparo, que afetam
tanto os residentes quanto as
pessoas que transitam pelo lo-
cal. Sobre a indicação para a
rua Uchoa, o parlamentar ane-
xou fotografias que compro-
vam que a árvore está comple-
tamente torta e apresenta sinais
de instabilidade, o que pode
representar risco de queda.Bandeira é autor de duas indicações para melhorias no bairro

Assessoria Parlamentar
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Governo de SP amplia
atendimento em Libras

MMMMMANIFESTANIFESTANIFESTANIFESTANIFESTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Em ato público, servidores públicos
protestam em defesa do IAMSPE
Deputada Bebel repudiou as atitudes do governador do Estado de São Paulo: “Queremos mais
qualidade, conselho administrativo paritário e deliberativo, atendimento em todo o Estado”

Centenas de professores e
demais servidores públicos par-
ticiparam na manhã de ontem
(25) em defesa do IAMSPE, dei-
xando claro que não aceitam a
proposta de venda da sede da
instituição pelo governador
Tarcísio de Freitas. A manifes-
tação foi realizada em frente ao
Hospital do Servidor Público Es-
tadual, em São Paulo, e contou
com a participação da deputa-
da piracicabana e segunda pre-
sidenta da Apeoesp, Professora
Bebel (PT), que deixou claro que
continuará lutando contra pri-
vatizações, terceirizações e o
desmonte do nosso instituto.

Em sua fala, Bebel repudiou
as atitudes do governador do Es-
tado de São Paulo. “Queremos
mais qualidade, conselho admi-
nistrativo paritário e deliberati-
vo, atendimento em todas as re-
giões do estado, atendimento aos
professores da categoria O e de-
mais servidores temporários, pa-
gamento da cota-parte do Esta-
do ao IAMSPE”, disse Bebel, uma
das coordenadoras da Frente
Parlamentar em Defesa do IA-
MSPE e do Hospital do Servidor
Público da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo.

O ato público que reuniu centenas de servidores públicos
estaduais foi realizado em frente ao Hospital dos Servidores
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No ato público, os servidores
públicos repudiaram a proposta de
venda do prédio sede do IAMSPE e
reivindicaram a melhoria no aten-
dimento do Hospital do Servidor
Público Estadual e ampliação da
rede conveniada em todas as regi-
ões do Estado, como é o caso de

Piracicaba que não conta com um
hospital para atender as quase 30
mil vidas da região, assim como o
aporte financeiro da cota-parte do
Estado para o Instituto, a instala-
ção do Conselho de Administração
deliberativo e paritário no IAMS-
PE e a garantia de atendimento

médico no IAMSPE aos professo-
res da categoria O. “Atualmente,
os servidores estaduais pagam a
sua parte para ter assistência de
qualidade e o governo estadual,
além de não dar a sua cota-parte,
ainda quer destruir o IAMSPE”,
diz a deputada Professora Bebel.

No Dia Nacional da Língua
Brasileira de Sinais (Libras), cele-
brado quarta (24), a Secretaria de
Estado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência (SEDPcD) anuncia a
ampliação do programa São Pau-
lo São Libras para os 18 Centros
de Integração da Cidadania (CIC),
ligados à Secretaria da Justiça e
Cidadania. O programa permite
que intérpretes de Libras sejam
acionados via videochamada por
equipes de serviços estaduais, au-
xiliando a comunicação com pes-
soas com deficiência auditiva.

Esses intérpretes estão aloca-
dos em uma Central de Interpre-
tação de Libras na capital, que
fornece serviços de tradução si-
multânea, facilitando a comuni-
cação efetiva entre pessoas sur-
das e servidores estaduais. Na
prática, o intérprete conversa em
Libras com a pessoa surda que está
sendo atendida no serviço e trans-
mite, em português, as informa-
ções da conversa ao servidor.

Inicialmente, a Central foi es-
tabelecida em cerca de 1,3 mil dele-
gacias em parceria com a Secreta-
ria da Segurança Pública. Posteri-
ormente, com o apoio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Econômi-
co, o São Paulo São Libras ficou
disponível em 20 Polos de Empre-
gabilidade Inclusive (PEIs) e em
233 Postos de Atendimento ao
Trabalhador (PATs). E agora, com

auxílio da Secretaria da Justiça e
Cidadania, foi expandido para os
18 CICs existentes no estado.

“A implementação em todos os
serviços estaduais está sendo feita
gradualmente, de forma que todas
as equipes conheçam o programa e
sua funcionalidade. É um traba-
lho que conta com a participação
de todas as pastas estaduais, com
mapeamento de seus equipamen-
tos e muito diálogo para a viabili-
zação da plataforma seja feita de
forma eficaz”, destaca o secretário
de Estado dos Direitos da Pessoa
com Deficiência, Marcos da Costa.

“A prestação de serviços es-
senciais pelo Governo do Estado
de São Paulo desempenha um
papel fundamental na promoção
do bem-estar, desenvolvimento
socioeconômico e qualidade de
vida dos cidadãos do estado”, re-
força o secretário de Estado da
Justiça e Cidadania, Fábio Prieto.

À medida que a implementa-
ção avança, é fornecido aos ser-
vidores um tutorial para uso do
sistema e como requisitar a tra-
dução de um intérprete. A Cen-
tral opera ininterruptamente, 24
horas por dia, sete dias por se-
mana, com cerca de cem intérpre-
tes de Libras qualificados e com
experiência em interpretação si-
multânea, contratados através
de uma parceria com a organiza-
ção da sociedade civil AME-SP.

O Centro de Integração
da Cidadania (CIC) é um
programa do Governo do Es-
tado de São Paulo, desen-
volvido pela Coordenação de
Integração da Cidadania, da
Secretaria da Justiça e Ci-
dadania, que integra diver-
sos órgãos públicos e orga-
nizações não governamen-
tais em um único espaço,
tais como: Defensoria Públi-
ca, Polícia Civil, Fundação
Procon e Secretaria de De-
senvolvimento Econômico.

PROGRAMA

Centros de Integração da Cidadania
O programa tem como

missão promover o exercício
da cidadania por meio da par-
ticipação popular e garantir
formas alternativas de Justi-
ça, tendo como objetivos o
acesso à Justiça, a prestação
de serviços gratuitos, a arti-
culação e o fortalecimento de
redes e ações comunitárias,
e a educação para cidadania
e direitos humanos. O CIC
possui 18 unidades na Capi-
tal, na Grande São Paulo, no
litoral e no interior do estado.

Nesta terça-feira (23), o ve-
reador Pedro Kawai (PSDB) res-
pondeu ao chamado de morado-
res do bairro Terra Rica, proto-
colando quatro indicações ao
Executivo para a realização de
melhorias na área verde situada
na rua Erasto Fonseca, próximo
ao número 119. Ele solicita a ma-
nutenção da calçada, a poda das
árvores, a instalação de um par-
que infantil e a execução de servi-
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Vereador envia indicações
com demandas do bairro

Kawai pede melhorias para a área verde na
rua Erasto Fonseca, próximo ao número 119

Assessoria Parlamentar

ços de corte de mato e limpeza no
local. Os pedidos estão expressos,
respectivamente, nas indicações
1.735, 1.736, 1.737 e 1.738/2024.

“A manutenção adequada
das calçadas, a poda das árvo-
res, a instalação de espaços de la-
zer para as crianças e a limpeza
das áreas verdes são ações funda-
mentais para promover um am-
biente mais agradável e seguro
para todos”, disse Pedro Kawai.
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- Huuummmm eu achando
que "ocê iria acarma".

- O ex-presidente Luís Gui-
lherme recorreu na "senten-
ça" do conselho e vai "vortá".

- Ai eu vou ver "ocê brabi-
nho de novo".

- A "cobra vai fuma".

- Na corrida política do clu-
be caso confirme sua can-
didatura, praticamente será
aclamado.

- Luís Beltrame disse nos
microfones da Difusora que
não se conforma com o es-
tado atual do clube.

- Que se sente chateado e
com a necessidade de fa-
zer algo.

- Bom o que podemos di-
zer: "Vorta logo Luisão, e
coloca o Nhô-Quim na sé-
rie A1 de novo".

- Caso Luís Beltrame real-
mente se coloque a disposi-
ção para assumir a cadeira
mais importante do clube, é
só escolher quem será o vice.

- Torço muito para o nome de
José Capranico ser lembra-
do pelo próximo "presida".

- Capranico conhece o clube
como ninguém, por dentro e
por fora, é muito bem relaci-
onado em todos os segmen-
tos e não tem opositores.

- Seria realmente uma du-
pla muito forte para fazer
a noivas gestão.

- Vamos aguardar as ce-
nas dos próximos capítu-
los da novela "Nhô-Quim di-
vidindo paixões".

- O enredo é bem próximo
desses enlatados mexica-
nos, um mocinho (XV), uma
história de amor cheia de al-

tos e baixos (torcida), um vi-
lão que mora dentro da casa
(?), vários vilões que rondam
o local (?), amigos confiden-
tes e os inimigos declarados.

- Deixando o "dramalhão"
de lado um pouco, dentro
de campo já temos um pla-
nejamento.

- Samarone ex-treinador do
sub-20 assume o profissi-
onal com a missão de va-
lorizar ainda mais a base
do clube, que vem dando
bons frutos.

- Vamos aqui deixar a nossa
opinião que esses frutos são
por méritos de quem atua
diretamente com os garotos,
Carlão, Samarone, Leandri-
nho e Marlon, contando com
suas comissões técnicas.

- O perigo é a instabilida-
de emocional destes me-
ninos em momentos de
maus resultados, o que é
normal no futebol.

- Será que em momentos di-
fíceis terão agora a paciên-
cia e visão que não aconte-
ceu com Cléber Gaúcho?

- Trabalhar com garotos é oito
ou oitenta, ou eles arrebentam
logo de cara ou a juventude
prejudica na primeira vaia.

- O ponto positivo é que Sa-
marone conhece cada um
dos atletas mais do que nin-
guém, e sabe os potos for-
tes e as fragilidades de
cada um, não está entran-
do em um quarto escuro.

- Douglas Pimenta disse nos
microfones da Difusora que
está no radar de contratar de
sete a oito atletas. Acho mui-
to pouco para a competição.

- Quem viver verá!

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "Passe de Lertra" pela
Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da equi-
pe de esportes nas transmissões dos jogos do XV
pela veterana AM 650, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), homologou
dois lotes (B e D) do edital 58/
2023, que integram a quarta eta-
pa do recapeamento asfáltico do
município e que atenderá 47 pon-
tos no total, entre ruas e aveni-
das. Os serviços integram o paco-
te de 258 km de recape anunciado
pelo prefeito Luciano Almeida.

O lote B foi arrematado pelo
valor de R$ 14,3 milhões e a em-
presa vencedora é a Pontuali Cons-
trutora e Engenharia Ltda. Já o
lote D tem investimento de R$
19.770.346,00, e a empresa ganha-
dora do certame é a Pavinc Cons-
trutora e Pavimentadora Ltda. A
escolha dos locais que receberão o
recape asfáltico objetivou priori-
zar as vias rápidas, arteriais e co-
letoras, que são consideradas de
acesso estratégico para a mobili-
dade urbana da cidade, e onde
há intenso fluxo de veículos.

Entre os pontos que serão
atendidos nestes dois lotes es-
tão: rua Guerino Lubiani (toda
extensão), rua Dona Idalina
(toda extensão), rua Ingá (da
avenida Raposo Tavares até a
avenida Thales Castanho de An-
drade), rua João Bottene (toda
extensão), rua Governador Pe-
dro de Toledo (toda extensão),
rua Riachuelo (toda extensão),
rua Visconde do Rio Branco (da
avenida Antonio Fazanaro até a rua
Floriano Peixoto) e avenida Dois
Córregos (da avenida Alberto Vol-
let Sachs até a rodovia do Açúcar).
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Prefeitura homologa dois lotes
da quarta etapa dos serviços
Ambos os lotes somam 47 pontos que receberão novo pavimento na cidade

A rua Governador Pedro de Toledo, principal ponto comercial
do centro da cidade, será recapeada em toda sua extensão
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Os serviços realizados con-
sistem nas etapas de fresagem,
tratamentos e recapeamento das
vias, sendo que a fresagem con-
siste na remoção do pavimento
antigo, em vias com remendos
em mau estado, áreas adjacen-
tes a panelas, áreas com grande
concentração de trincas e outros
defeitos. Já os serviços de trata-
mentos e recapeamento asfálti-
co deverão ser executados con-
forme as espessuras de CBUQ
(asfalto) já definidas pelos pro-

jetistas como tráfego leve e trá-
fego médio, além do trabalho de
tratamentos superficiais e pro-
fundos que visam a troca da base
ou até mesmo sub-base em áreas
de deformidades extremas.

A empresa contratada tam-
bém será responsável por toda a
sinalização e segurança da obra,
devendo apresentar projeto de
desvio de trânsito local, com pro-
váveis rotas de desvio, e sinaliza-
ção vertical a serem implantadas,
além do projeto de implantação

de sinalização horizontal para
rotas de desvio, caso necessário.

QUARTA ETAPA – Esta
é quarta de quatro etapas de re-
capeamento. As etapas 1, de pa-
vimentação em concreto, e 2, de
recape asfáltico, já estão em an-
damento. A etapa 3 está em pro-
cesso licitatório, assim como os
dois lotes restantes (A e C) da
quarta etapa. Ao todo, os qua-
tro pacotes totalizam aproxima-
damente 258 km de malha viá-
ria da cidade a receber recape.
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Prefeitura plantou quase 24 mil árvores na área urbana
Durante o período de 2021 a

2023, a Prefeitura de Piracicaba
plantou 23.991 mudas de árvores
nativas dentro do perímetro urba-
no do município, considerando
apenas plantios feitos em calçadas
e áreas verdes. O balanço, realiza-
do pela Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente (Simap), apre-
sentou um crescimento de aproxi-
madamente 35% em comparação
aos quatro anos anteriores a esta
gestão, ou seja, de 2017 a 2020.

De acordo com os dados da
Simap, em 2021 foram plantadas
4.542 árvores, sendo 409 na re-
gião central, 2.088 na região nor-
te, 364 na região sul, 1.181 na re-
gião leste e 500 na região oeste.

Em 2022 foram plantadas
5.712 árvores, um aumento de
25% em relação ao ano anteri-
or, sendo 856 na região cen-
tral, 2.341 na região norte, 514
na região sul, 1.313 na região
leste e 688 na região oeste.

Já em 2023 foram plantadas
13.737 árvores na área urbana, um
aumento de 140% em relação ao
ano anterior, sendo 280 na região

O balanço apresentou um crescimento de aproximadamente
35% em comparação ao período de 2017 a 2020
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central, 7.149 na região norte,
2.041 na região sul, 3.282 na re-
gião leste e 985 na região oeste.

Para efeitos comparativos, no
período de 2017 a 2020, foram
plantadas 17.724 árvores, sendo:
5.438 em 2017; 5.875 em 2018;
3.156 em 2019; e 3.255 em 2020.

“Essas ações e esforços são
resultados de uma análise ma-
cro da gestão arbórea da cida-
de, o que nos garantiu o reco-
nhecimento como Cidade Árvo-
re do Mundo, pela ONU, no iní-
cio de 2024”, destacou Alex
Gama Salvaia, titular da Simap.

SUPRESSÕES – Salvaia
ainda explicou que os casos de
supressões de árvores só são
executados quando o indivíduo
não for sadio ou não estiver
equilibrado. “Ambas as situa-
ções tornam a árvore com alto
grau de risco de queda e então,
o direito ambiental cede força
para outros direitos, como o de
propriedade, pois a árvore pode
cair e danificar alguma proprie-
dade, e o direito à vida, uma vez
que pessoas e animais podem ser

atingidos pela queda da árvore e
perderem a vida”, comentou.

Há também casos, conforme o
secretário, em que é necessário tam-
bém que a árvore, mesmo que sa-
dia e equilibrada, seja suprimida,
por conta de estragos em edifica-
ções, por impedir a locomoção de
pessoas, risco de danos elétricos,
bem como o risco de danificação

da rede de água e esgoto, ou mes-
mo de tubulação de gás natural.

Cada pessoa pleiteia à Prefei-
tura a poda ou a supressão das
árvores que entenda estar prejudi-
cando algum direito individual seu,
sendo dever da Prefeitura analisar
cada caso e decidir o que será fei-
to, sempre com base em normas
técnicas vigentes no município.

USF IAA 1USF IAA 1USF IAA 1USF IAA 1USF IAA 1

Saúde Móvel da Mulher atende na região de Santa Teresinha
Após 15 dias atendendo a po-

pulação feminina na Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) Parque Piraci-
caba, o Ônibus de Saúde Móvel da
Mulher segue com sua itinerância
na cidade e está estacionado no
Varejão Municipal de Santa Tere-
sinha, ao lado da Unidade de Saú-
de da Família (USF) IAA 1, até o
próximo dia 3/5. O Varejão fica à
rua João Pedro Corrêa, 810, e o
atendimento das 9h às 17h.

A unidade oferta diariamente
40 exames de mamografia (ras-
treio), 36 de ultrassom transvagi-
nal e outros 36 de ultrassom bila-
teral, todos voltados às mulheres
classificadas como casos prioritá-
rios ou que estão há mais de dois
anos aguardando por algum des-
tes procedimentos. As pacientes são
agendadas antecipadamente pelas
equipes da Secretaria de Saúde, não
havendo atendimento espontâneo
ou de livre demanda no local.

A vinda do ônibus para esta
região faz parte do projeto Zera

Fila na Saúde, lançado no mês
passado pelo prefeito Luciano
Almeida, e consiste na contrata-
ção de serviços em diversas es-
pecialidades para encerrar com
a lista de espera para consultas,
exames e demais procedimentos
represados durante os últimos

anos, principalmente em decor-
rência da pandemia da Covid-19.

De acordo com o secretário de
Saúde, Augusto Muzilli Júnior, a
expectativa é de atender cerca de
12 mil mulheres nos próximos seis
meses. “É importante lembrar que
as pessoas que estão neste grupo

prioritário serão contatadas pela
Secretaria e informadas da dispo-
nibilidade dos exames e será reali-
zado o agendamento, portanto, é
muito importante que estas paci-
entes estejam com seu cadastrado
atualizado no Posto de Saúde e no
cartão Pira Cidadão”, explicou.

Na semana passada o atendimento aconteceu na região do Parque Piracicaba

Divulgação
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Livro de Casamentos Acatólicos
revela aspectos da imigração

Para marcar os 150 anos do
Registro Civil no Brasil, a Câmara
Municipal de Piracicaba comparti-
lha um verdadeiro tesouro históri-
co: o “Livro de Casamentos Acató-
licos (1864-1888)”. Este livro não
apenas documenta uniões matri-
moniais, mas também lança luz
sobre um período crucial da his-
tória da cidade, especialmente no
que diz respeito à imigração.

O Decreto 5.604, promulgado
em 25 de abril de 1874, foi um mar-
co significativo ao oficializar o re-
gistro civil de nascimentos, casa-
mentos e óbitos, transferindo essa
responsabilidade para o âmbito ci-
vil – até então estava sob a guar-
da da Igreja Católica. No entanto,
antes dessa data, iniciativas pre-
cursoras já estavam em vigor.

O Decreto 1.144, de 11 de se-
tembro de 1861, estendeu os efei-
tos civis dos casamentos a pes-
soas que professavam religiões
diferentes daquela que era ofici-
al do Estado, estabelecendo re-
gulamentos para o registro e pro-
va desses casamentos, bem como
para os nascimentos e óbitos des-
sas pessoas. Já o Decreto 3.069
de 17 de abril de 1863, o qual é
considerado o embrião do Regis-
tro Civil, regulava casamentos,
nascimentos e óbitos de quem
não professava a fé católica.

Segundo este decreto de
1863, as câmaras municipais pas-
savam a ter a incumbência de for-
necer os livros de registro civil e
os casamentos acatólicos ficari-
am a cargo do Secretário da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Essa documentação está hoje
preservada pelo Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo e, com o
intuito de celebrar esse legado his-
tórico e cultural, a Câmara dispo-
nibiliza na íntegra o Livro de Casa-
mentos Acatólicos e pode ser aces-
sado pela população no link Acer-
vo Histórico do site oficial do Le-
gislativo piracicabano. Com uma
capa verde desgastada pelo tempo,
suas páginas amareladas guardam
19 certidões de casamento, data-
das do período de 1864 a 1888.

Uma análise das certidões
revela não apenas uniões entre
pessoas de diferentes localida-
des, mas também a presença sig-
nificativa de estrangeiros, espe-
cialmente provenientes da Suí-
ça, mais especificamente dos
Cantões de Argóvia e Grisões.

“Devido à grafia, estado de
conservação e presença de palavras

estrangeiras, algumas dúvidas per-
sistem quanto à precisão das trans-
crições”, explica Giovanna Calabria,
chefe do Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal, que conduziu o traba-
lho de identificação, descrição e
transcrição desses registros. Ela,
inclusive, solicita a colaboração da
população piracicabana para iden-
tificar eventuais erros ou lacunas
que possam ter nas transcrições.

CRITÉRIOS – Entre as cu-
riosidades do Decreto 3.069, de
1863, o qual regulava o registro
de casamentos, nascimentos e
óbitos, estão os detalhes para a
produção do Livro de Registro
Civil e que pode ser observado na
publicação dos Casamentos Aca-
tólicos preservada na Câmara.

No artigo 19 do decreto, são
determinados três livros: um para
o dos casamentos – que ficava
para o Secretário da Câmara –, e
dois para nascimentos e óbitos –
sob responsabilidade do Escrivão
do Juiz de Paz. Além da orienta-
ção sobre serem numerados, ru-
bricados, abertos e encerrados pelo
presidente da Câmara, também
descrevia a diagramação da pu-
blicação, onde na parte esquerda
de cada uma das páginas seriam
feitos os registros de sua classe
pela ordem que forem solicitados
– com destaque no ano, mês e dia
do lançamento –, não havendo
entre um e outro apenas o inter-
valo de uma linha coberta por um
traço horizontal, e na parte direi-
ta ficará uma margem em bran-
co, contendo um terço da página,
e separada por um traço perpen-
dicular, para nelas se lançarem
as notas e verbas necessárias.

“É interessante que você olha
o Livro de Registro Civil e ela se-
gue exatamente essa configura-
ção que foi determinada pelo de-
creto”, comenta Giovanna, ao
brincar que era uma espécie de
“formatação do Word da época”.

A transferência dos registros
civis da Igreja Católica para o Es-
tado brasileiro – naquele perío-
do, ainda em formação –, e con-
sequentemente para as câmaras
municipais, demonstram que ao
longo dos anos o Legislativo rea-
lizou diferentes funções e esse
fato deixa como legado arquivos
raros. O Livro de Casamentos Aca-
tólicos permite a compreensão e a
apreciação da diversidade cultu-
ral e a contribuição dos imigran-
tes para a história de Piracicaba.

Livro de Casamentos Acatólicos está preservado no Setor
de Gestão de Documentação e Arquivo da Câmara

Fabrice Desmonts
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Escola lança curso sobre
‘ESG e Água’ em aula
magna com Paula Harraca

O Consórcio PCJ lançou na
última terça-feira (23) no audi-
tório da Escola Superior de Agri-
cultura “Luiz de Queiroz”
(Esalq/USP), em Piracicaba (SP),
o novo curso da Escola da Água
e Saneamento, intitulado “ESG e
Água”. O evento contou com a
aula magna da especialista e re-
ferência em ESG, Paula Harraca.

A abertura oficial do evento
teve as presenças: do secretário
executivo do Consórcio PCJ,
Francisco Lahóz, representando
a diretoria da entidade; do Prof.
Fernando Campos Mendonça,
docente do Departamento de En-
genharia de Biossistemas, que
estava representando a diretora
da Esalq, Thais Maria Ferreira de
Souza Vieira; Profa. Taitiâny Ká-
rita Bonzanini, docente do PPGI/
ESALQ e PROFCIAMB/USP;
Prof. Luciano Mendes, Prefeito do
Campus ESALQ/USP; Alex Gama
Salvaia, Secretário de Meio Ambi-

ente de Piracicaba, e Kátia Gotar-
di, responsável pela área de sus-
tentabilidade da Fundação Agên-
cia das Bacias PCJ. Todos lembra-
ram a importância da educação
para transformação mundial.

A aula magna com Paula Har-
raca durou uma hora e meia e, na
ocasião, a autora narrou um pou-
co sobre a sua trajetória profissio-
nal de sucesso e pontuou a impor-
tância de ESG em empresas.
Para ela, o foco deve ser sempre
em pessoas, em comunicação aber-
ta e líderes que tragam idéias sus-
tentáveis não só para os produ-
tos, mas para os colaboradores.

“Para inovar, coragem; para
aprender: humildade; para com-
partilhar: generosidade e para se
comprometer: responsabilidade”
complementou. Ao final, foram sor-
teados aos participantes do evento
cinco exemplares do livro da autora
“O Poder Transformador do ESG:
como alinhar lucro e propósito”.

J. J. OJ. J. OJ. J. OJ. J. OJ. J. ORTIZRTIZRTIZRTIZRTIZ

Pianista venezuelano faz
apresentação no teatro

O maestro e pianista venezue-
lano J. J. Ortiz apresenta hoje (26),
às 20h, no hall do Teatro Munici-
pal Dr. Losso Netto, um recital de
música latino-americana, com
obras de autores brasileiros e in-
ternacionais. A entrada é gratuita.

A apresentação, chamada
Recital Interativo de Piano La-
tino-Americano, conta com a
participação de alunos de Or-
tiz e propõe uma interação com
o público, que poderá escolher
algumas peças do repertório e
fazer perguntas ao artista.

Segundo o pianista, “o recital
tem como objetivo divulgar a ri-
queza e a diversidade da música
latino-americana, e promover a
cultura e a educação musical”.

J. J. Ortiz é o nome artístico
de José Jesús Ortíz, natural de
Caracas, capital da Venezuela,
que atua como pianista, cantor,
compositor, maestro e professor
de música. Ele iniciou seus estu-
dos ainda no país de origem, na
Escola Superior de Música Kim-

ball, e é bacharel em Ciências e
Educação na Universidade Na-
cional Aberta; cursou a Facul-
dade San Vicente de Paul, em
Caracas, e estudou no Conser-
vatório Simón Bolívar del Siste-
ma de Orquestas da Venezuela.

Ortiz, ao longo dos anos, já
participou nos Festivais Nacio-
nais de piano, órgão e teclado
da Yamaha, na Venezuela, onde
ganhou o primeiro lugar por di-
versos anos consecutivos. Tam-
bém fez diversas turnês mundi-
ais para apresentação de reci-
tais pelos principais centros cul-
turais, além de ter atuado como
pianista de cúpulas presidenci-
ais nas Américas e na Europa.

SERVIÇO
Recital Interativo de Piano
Latino-Americano com o pi-
anista J. J. Ortiz. Sexta-feira
(26), às 20h, no hall do Tea-
tro Municipal Dr. Losso Net-
to. Na avenida Independên-
cia, 277. Entrada gratuita.
Informações: 3434-2168.
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Professores ameaçam deflagrar
greve por melhores salários
Apeoesp, sindicato que representa a categoria, indica
que professores deverão paralisar as atividades hoje (26)

Os professores da rede esta-
dual de ensino podem decidir pela
deflagração de greve em assembleia
que acontece nesta sexta-feira, 26
de abril, às 16 horas, na Praça da
República, em frente à Secretaria
Estadual da Educação. A assem-
bleia estadual, com paralisação de
professores que deverão suspender
as aulas nesta sexta-feira, foi mar-
cada pela Apeoesp para que a ca-
tegoria possa apontar os caminhos
a serem seguidos em função de o
governo estadual não abrir ne-
gociação salarial com a categoria
e em função dos constantes ata-
ques do governo estadual à edu-
cação e às condições de trabalho.

Com data-base em primeiro de
março, na campanha salarial des-
te ano, os professore reivindicam
reajuste do piso nacional no salá-
rio-base e os 10,5%bloqueados no
STF, assim como emprego, salário
e direitos para a categoria O, esta-
bilidade da categoria F para os pro-
fessores categoria O, pagamento
imediato do ALE (adicional de lo-
cal de exercício), fim das platafor-
mas digitais, fortalecimento do IA-
MSPE, contra o corte de verbas da
educação, não às escolas cívico-
militares, a convocação e efetiva-
ção de todos os professores apro-
vados no concurso realizado no ano
passado, uma vez que a rede esta-
dual de ensino tem um déficit de

100 mil professores e a devolução
do que foi confiscado dos aposen-
tados e pensionistas, com a refor-
ma da previdência estadual.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel, segunda presidenta da
Apeoesp, diz que os professores
não suportam mais a chamada
“plataformização” da gestão na
rede estadual de ensino. De acor-
do com a parlamentar, por meio
da Secretaria Escolar Digital, do
aplicativo sou.sp.gov.br, do Cen-
tro de Mídias e de outros instru-
mentos digitais, os burocratas da
Secretaria Estadual da Educação
vigiam, fiscalizam, direcionam e
ameaçam professores para que si-
gam cegamente a política educaci-
onal digitalizada do secretário es-
tadual da Educação, Renato Fe-
der. “Essa política foi aprofunda-
da com a publicação de portaria
do Coordenador da Coordenado-
ria Pedagógica da Secretaria Es-
tadual da Educação, obrigando
diretores, supervisores e coorde-
nadores a prestar um suposto
apoio presencial na sala de aula,
que não passa de mais vigilância
sobre professores e estudantes,
prejudicando a naturalidade e a
liberdade que caracterizam a re-
lação entre professores e estu-
dantes no processo ensino-
aprendizagem”, destaca a segun-
da presidenta da Apeoesp.

Bebel também enfatiza que a
defasagem salarial e os ataques aos
direitos dos professores são parte
da política de extrema-direita do
governo governador Tarcísio de
Freitas e do secretário Renato Fe-
der, e que somente com muita pres-
são os professores conseguirão re-
verter os ataques ao magistério
paulista e à educação pública de
qualidade. “A política deles é de

desrespeito, precarização e des-
monte da educação e dos servi-
ços públicos, de restrição da li-
berdade de ensinar e aprender
nas salas de aula e uma proposta
educacional que empobrece o cur-
rículo, negando o direito a uma
educação de qualidade no Esta-
do de São Paulo”, completa a Pro-
fessora Bebel, convocando a to-
dos para a assembleia estadual.

Divulgação

A segunda presidenta da Apeoesp, a deputada Bebel
diz que somente com muita pressão, os professores
conseguirão reverter os ataques ao magistério paulista
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Unimed Piracicaba reinaugura
o seu atendimento domiciliar
Telemonitoramento, Gestão de Recursos Próprios e Promoção de
Saúde também funcionarão neste prédio, na sede da rua do Rosário

Médicos e diretores desenlaçam faixa na sede Rosário

Filipe Paes/Studio47

Esta semana, a diretoria da
Unimed Piracicaba reinaugurou
as instalações do atendimento do-
miciliar na sede Rosário durante
cerimônia, que reuniu médicos co-
operados, diretores e colaborado-
res. Há 28 anos, a Cooperativa ofe-
rece este diferencial para os mais
de 200 mil beneficiários da cidade
e região, proporcionando atendi-
mento médico e multidisciplinar
na residência de pacientes que ne-
cessitam de cuidados especiais.

“Estamos muito felizes em ofe-
recer um ambiente moderno e aco-
lhedor para nossos profissionais e
beneficiários, após a revitalização
do prédio. A Unimed Domiciliar é
um serviço essencial para nossa
Cooperativa, pois temos o compro-
misso de proporcionar atendimen-
to de excelência”, disse Carlos
Joussef, presidente da Instituição.

Atualmente, as equipes médi-
cas e multidisciplinares, que inclu-
em profissionais de fisioterapia,
fonoaudiologia, psicologia, nutri-

cionista, enfermagem, farmacêu-
tico, atendem 816 pacientes. O pré-
dio abriga também os serviços de
Telemonitoramento (implantado
para beneficiários com doenças
crônicas), Gestão de Recursos Pró-
prios (gestão das sedes externas
da Cooperativa) e Promoção de
Saúde (incentivo à prática de ati-
vidade física, alimentação saudá-
vel, saúde mental e ergonomia).

Renato Françoso Filho, mé-
dico cooperado e coordenador
de Recursos Próprios da Coope-
rativa, destacou a importância
da Unimed Domiciliar. “Ofere-
cer atendimento médico e de su-
porte no ambiente familiar é fun-
damental para a recuperação e
qualidade de vida dos pacientes.
Estamos comprometidos em ex-
pandir ainda mais nossos servi-
ços para atender às necessida-
des dos beneficiários”, contou.

Já o médico cooperado Per-
ci Bertolini, que auxiliou na im-
plantação da assistência em do-

micílio pioneira na região, em
1996, demonstrou satisfação.
“Ver como o serviço cresceu e se
desenvolveu ao longo dos anos é
incrível. Estou muito grato por ter

feito parte dessa história”, finali-
zou o especialista, que supervisio-
na as ações do departamento ao
lado da equipe liderada pela en-
fermeira Rosana Pompermayer.

“O movimento escoteiro trans-
forma a sociedade e tem transfor-
mado ao longo dos anos, pois tra-
balha na essência, que são nossas
crianças e adolescentes”, declarou
o vereador Pedro Kawai (PSDB) na
reunião solene em comemoração
ao “Dia do Escoteiro”. De iniciati-
va do vereador, a solenidade foi
realizada na noite desta terça-fei-
ra (23), data em que é celebrado o
Dia do Escoteiro no município.

Foram homenageadas inte-
grantes dos grupos Tamandaré,
São Mário e Piracicaba. As ho-
menageadas deste ano foram as
escoteiras Livia Silveira Martins
(Tamandaré), Camila Gibin de
Oliveira (São Mário) e Rebeca
Oliveira Lucas (Piracicaba).

Ao saudar as homenageadas,
o comissário do 23º Distrito Esco-
teiro Abaeté e diretor de Planeja-
mento do Grupo Escoteiro São
Mário 144, Edison Luiz Benato,
destacou a expansão do escotis-
mo pelo mundo, incluindo a for-
mação da Organização Mundial
do Movimento Escoteiro (OMME),
que hoje conta com milhões de
membros em várias nações.

No contexto brasileiro, ele ci-
tou a introdução do escotismo em
1909 e o rápido crescimento do
movimento, culminando na forma-
ção da União dos Escoteiros do
Brasil em 1924. Segundo o comis-
sário, o escotismo no Brasil conta
atualmente com cerca de 120 mil
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Dia do Escoteiro é celebrado com homenagens aos destaques do ano

Foram homenageadas integrantes dos grupos Tamandaré, São Mário e Piracicaba

Rubens Cardia

O Nhô Cine, cineclube piraci-
cabano do Cena 14, uma rede de
produtores de audiovisual da ci-
dade que promove sessões gratui-
tas na Biblioteca Municipal em par-
ceria com a Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural) e Misp
(Museu da Imagem e Som de Pira-
cicaba), comemora nesta sexta-fei-
ra, 26/04, o segundo aniversário
com uma seleção de seis curtas-
metragens, em sessão especial a
partir das 19h no anfiteatro da bi-
blioteca, que destacam os realizado-
res locais e sua variedade de estilos.

Estão em cartaz nessa ses-
são especial os curtas: Coisas que
se Faz Quando O Nada Aconte-
ce, Proerd com o Vovô, Penélo-
pe, Sétimo Dia, Os Pássaros já
Não Cantam Mais e Quarto 664.

“Valorizamos o cinema pro-
duzido em Piracicaba e região,
reconhecendo sua qualidade téc-
nica e a diversidade de lingua-
gens e narrativas presentes em
nossas produções”, comenta Ga-
briel Ávila, do Nhô Cine, que faz
parte da curadoria do projeto,
enfatizando a importância des-
ta iniciativa e a felicidade em
completar dois anos do projeto.

Após a exibição, haverá um
bate-papo com os diretores e reali-
zadores dos filmes, proporcionan-
do uma experiência ainda mais pró-
xima e imersiva com o cinema feito
na comunidade piracicabana.

FILMES - Coisas que se Faz
Quando O Nada Acontece, com di-
reção de Beto Oliveira, é uma ficção
infantil. Na história, três alunos são
colocados de castigo por uma dire-
tora severa e disciplinadora. Mas
não existem castigos que limitem
a imaginação de uma criança.

Proerd com o Vovô, com di-
reção de Gabriel Ramiro, é uma
ficção do gênero drama. João

membros na região de São Paulo,
representando aproximadamen-
te um terço do total nacional.

No distrito 23º Abaeté, há 12
grupos escoteiros, distribuídos em
diferentes cidades, totalizando 905
integrantes. “O escotismo não
pode parar, pois temos propostas
de abertura na cidade de Rio das
Pedras e na cidade de Charquea-
da. Assim me despeço com o nos-
so fraternal sempre alerta para
melhor possível servir”, afirmou.

O vereador Pedro Kawai des-
tacou a relevância do movimento
escoteiro como uma instituição que
vai além de simples atividades re-
creativas, desempenhando um pa-

pel crucial na formação de cida-
dãos responsáveis e engajados. Ele
enfatizou que o movimento é fun-
damental na construção da base
da sociedade, impactando a edu-
cação de jovens em aspectos fun-
damentais como a solidariedade,
a responsabilidade, o respeito mú-
tuo e a capacidade de liderança.

“Então quero aqui em nome
da Casa reconhecer e agradecer
aos chefes (escoteiros), aos volun-
tários, às famílias e aos escoteiros,
lobinhos, que fazem esse movi-
mento acontecer na cidade. Por-
que não adianta nada ter voluntá-
rios se não tiver as crianças que-
rendo participar, não adianta nada

as crianças quererem participar e
as famílias não participarem, não
apoiarem. E é isso que faz a socie-
dade crescer também”, declarou.

Ao parabenizar as homenage-
adas, Kawai reconheceu o esforço
das escoteiras, que se tornaram
“referência para o movimento es-
coteiro de Piracicaba, do São Pau-
lo, do Brasil e do mundo. “Para-
béns, é com muito orgulho que es-
tamos hoje reconhecendo todo o
esforço de vocês, o comprometi-
mento e a dedicação”, elogiou.

Ao final da solenidade, os pre-
sentes, em pé com os braços en-
trelaçados, acompanharam a exe-
cução da Canção da Despedida.

Divulgação

Penélope narra a trajetória de Penélope passa os dias numa
rodoviária esperando o retorno de seu marido Ulisses
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Nhô Cine promove sessão
com seis curtas-metragens

Paulo e seus amigos assistem
uma palestra do Proerd na fa-
culdade, mas a participação de
seu avô Jerônimo abala o evento.

Penélope, dirigido por Luci-
ana Jacob, mistura ficção e dra-
ma para narrar a trajetória de
Penélope, que passa os dias
numa rodoviária esperando o
retorno de seu marido Ulisses.
Ele, há dez anos, viajou para não
mais voltar. A interminável espe-
ra e a solidão levaram a mulher
ao delírio e à perda da sanidade.

Sétimo Dia, com direção de
Jhoão Scarpa, é uma ficção de
terror. Após um acidente, um ho-
mem é forçado a enfrentar seu
passado em um evento inevitável.

Os Pássaros já Não Cantam
Mais tem direção de Marco Esca-
nhoela e Ana Paula Gomes. A fic-
ção drama se passa em uma pe-
quena cidade do interior, que mos-
tra um colégio católico regido pelo
padre Alberto, alvo de investigações
criminais após um cruel assassina-
to de um de seus estudantes. O de-
senrolar do processo trará à tona
segredos obscuros do colégio.

Já Quarto 664, com direção de
Bruno Matos, é o segundo episó-
dio da websérie de ficção drama da
antológica Crônicas do Mundo
Moderno, que apresenta proble-
mas do cotidiano, com o intuito
de levar o espectador a uma refle-
xão sobre pontos vividos pela hu-
manidade nos últimos anos.

SERVIÇO
Exibição de curtas-metra-
gens no c ineclube Nhô
Cine. Hoje (26), às 19h, no
anfiteatro Alceu Maynard Ara-
újo da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto. Entrada gratuita. Na
rua Saldanha Marinho, 333.
Informações: 3433-3674.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
A Prefeitura Municipal de Mombuca/SP - CONVOCA todos os candidatos que tive-
ram suas inscrições DEFERIDAS no Processo Seletivo Nº 1/2024 para a função de
Motorista, para a realização da PROVA OBJETIVA, que será aplicada no dia 05 de
MAIO de 2024 (DOMINGO), às 09h00, na EMEF Profª Argentina Francês - Rua XV
de Novembro, 565 - Centro - Mombuca/SP. O EDITAL DE CONVOCAÇÃO COMPLE-
TO, encontra-se disponível nos sites www.publiconsult.com.br e www.mombuca.sp.gov.br

Mombuca, 25 de abril de 2024.

ROGÉRIO APARECIDO ALCALDE - Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 19/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 19/
2024, Processo: 261/2024, que tem por objeto a aquisição de PNEUS NOVOS As propos-
tas serão acolhidas com início no dia 29/04/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do
dia 10/05//2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia
10/05/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado
em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
São Pedro, 25 de abril de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00aos cofres públicos
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Casa do Povoador reúne grupos que
mantêm tradição do Samba de Lenço
Iniciativa reunirá diferentes atividades e terá a participação de grupos de Samba de Lenço dos municípios de Piracicaba e Mauá

Fotos: Paulo Preto Fortunato-Ori Audiovisual

Evento une grupos que mantêm a tradição do Samba de Lenço Reencontro passou por Mauá e chega agora a PiracicabaReencontro Ancestral chega a Casa do Povoador

Piracicaba é considerada
um dos berços da cultura ne-
gra, devido à migração de ne-
gros bantos trazidos para o
antigo oeste paulista durante
os séculos XVIII e XIX, pelo flu-
xo de mão de obra escraviza-
da, causado por fatores como
o declínio das plantações de
café do Vale do Paraíba Flu-
minense e Paulista e, anteri-
ormente, das áreas produto-
ras de açúcar no Nordeste.

O município tem um des-
taque especial por manter
tradições que podem ser en-
quadradas em um universo

O legado do grupo Samba
Lenço de Mauá é transmitido de
geração para geração, com o
intuito de preservar a tradição
de uma manifestação cultural
afro-brasileira que se desen-
volveu desde a época da es-
cravidão nas zonas rurais pau-
listas. O Samba Lenço é reco-
nhecido como patrimônio ima-
terial do Estado de São Paulo,
é registrado pelo Condephaat
e atualmente passa pelo pro-
cesso de registro pelo Iphan,
para ser reconhecido como
patrimônio imaterial nacional.

É também conhecido nos

Com o objetivo de unir dois
grupos que mantêm a tradição do
Samba de Lenço, considerada a
primeira manifestação do samba a
surgir no estado de São Paulo, além
de evidenciar toda a tradição da cul-
tura afro-brasileira, acontece ama-
nhã (27), a partir das 9h, na Casa do
Povoador, em Piracicaba, o “Reen-
contro Ancestral”, com a participa-
ção dos grupos Samba de Lenço de
Piracicaba e Samba Lenço de Mauá.
O evento é aberto ao público.

O encontro reunirá vivências,
apresentações e rodas de conver-
sa. Serão feitos registros de cada
etapa, o que resultará, posterior-
mente, em um minidocumentário.
A iniciativa contará, ainda, com
formação virtual com a participa-
ção de um filósofo, pesquisador e
batuqueiro, integrante do Samba
de Lenço de Piracicaba, que abor-
dará a história dos dois grupos,
apresentando suas diferenças e se-
melhanças, com o objetivo de in-
centivar a transmissão de saberes.

O projeto foi contemplado pelo
ProAc Editais 2023. A realização é
do Governo do Estado de São Pau-

lo; Secretaria da Cultura, Economia
e Indústria Criativas; Grupo Samba
de Lenço de Piracicaba; Grupo Sam-
ba Lenço de Mauá; ETC Produto-
ra; Centro de Documentação, Cul-
tura e Política Negra (CDCPN); Pre-

TRADIÇÃO (I)

Samba de Lenço de Piracicaba
próprio, uma tradição afro-cai-
pira, pois, além de manter as
suas bases originárias na cul-
tura africana recriada no Bra-
sil, também conserva elemen-
tos comuns a outras manifes-
tações do universo caipira,
algo próprio do interior do es-
tado de São Paulo e, mais es-
pecificamente, da região do
Médio Tietê. No entanto, den-
tre essas manifestações do
universo afro-caipira, o Samba
Lenço era o gênero de menor
visibilidade no espaço público
local há décadas, embora so-
brevivesse na memória de al-

guns núcleos famil iares,
transmitido pela oralidade.  

Ediana é uma herdeira
desta tradição, com forte influ-
ência de seu avô Antônio Car-
los Ferraz, nome respeitado e
admirado dentro da cultura
afro piracicabana. Ela iniciou
uma busca intensa para res-
gatar esta arte e, assim, con-
seguiu, em parceria com ou-
tros ativistas culturais, concre-
tizar o antigo sonho de tornar o
Samba Lenço novamente aces-
sível para mais pessoas da
comunidade negra piracica-
bana e demais interessados. 

TRADIÇÃO (II)

Samba Lenço de Mauá
meios acadêmicos como uma
das modalidades do Samba de
Bumbo. O grupo tem as suas
atividades culturais desenvolvi-
das desde a década de 1950.

A história do Samba Lenço
é parte de um conjunto de nar-
rativas que possibilita a fixação
da memória e história do gru-
po e de seus descendentes,
transmitidas a partir da tradição
oral. Sob essa ótica, o grupo
Samba Lenço dispõe, para a
continuidade da prática da ma-
nifestação, o acervo de seus
ancestrais, além de toda a me-
mória e saberes desta tradição.

feitura de Piracicaba e Secretaria da
Ação Cultural. Apesar de ambos os
grupos participarem juntos de dife-
rentes ações culturais como, por
exemplo, o Revelando SP, além de
fóruns e festivais, foi no dia 22 de

agosto de 2009 que ocorreu o pri-
meiro encontro entre eles em Piraci-
caba, no II Fórum em Defesa das
Tradições Populares do município,
promovido pelo Sesc. Na ocasião,
eram comemorados os dois anos de

retorno a apresentações públicas
do Samba de Lenço de Piracicaba,
uma tradição centenária na cida-
de, presente em festas e celebrações
da família de Ediana Raetano.

ENCONTRO — O encon-

tro em Piracicaba acontece uma
semana depois do primeiro
evento do projeto, realizado em
Mauá (SP), no dia 20 de abril,
com a mesma programação de
atividades e a mesma proposta.
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PL prevê que localização
de radares seja divulgada

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em segunda
discussão, na noite desta segun-
da-feira (22), na 22ª Reunião Or-
dinária de 2024, projeto de lei que
“dispõe sobre a divulgação da lo-
calização de todos os equipamen-
tos eletrônicos de fiscalização de
trânsito utilizados para aplicação
de multas por infração no muni-
cípio, e dá outras providências”.

De autoria de Pedro Kawai
(PSDB), a propositura prevê que
o Executivo deverá disponibilizar
em seu sítio virtual institucional
“a localização e o horário de fun-
cionamento de todos os equipa-
mentos eletrônicos destinados a
realizarem a fiscalização de trân-
sito para a aplicação de multas
por infração em nosso município,
sejam radares, fixos, móveis, es-
táticos ou portáteis, ou através de
câmeras de monitoramento”.

O texto do projeto de lei 20/
2024 ainda prevê que, além da
divulgação da localização e ho-
rário de funcionamento, “para
os equipamentos que se desti-
nam a realizar a fiscalização de
velocidade, deverá ser infor-
mado o limite máximo de velo-
cidade permitido na via”.

A regra, caso sancionada,
será válida “a todos e quaisquer
equipamentos de fiscalização de
trânsito para a aplicação de mul-
tas por infração que vierem a ser
utilizados pelo Município”.

Pedro Kawai (PSDB), na justi-

ficativa da propositura, traz que “o
Executivo municipal anunciou sua
intenção de aplicar penalidades por
infrações de trânsito flagradas por
sistemas de vigilância eletrônica
instalados em diversos pontos de
nossa cidade. Dessa forma, tor-
na-se imprescindível que o muni-
cípio disponibilize em seu portal
oficial a relação das câmeras de
monitoramento a serem utilizadas
pelos agentes de trânsito para a
autuação daqueles que incorrerem
em alguma violação de trânsito”.

Ele também defende que “é de
suma relevância a ampla e prévia
divulgação dos locais onde os dis-
positivos de controle eletrônico de
velocidade (radares) estão posicio-
nados, a fim de conferir maior le-
gitimidade à própria fiscalização e
eventual sanção administrativa a
ser imposta ao condutor trans-
gressor”, e que “o presente projeto
de lei não acarretará qualquer
ônus financeiro ao Poder Executi-
vo, o qual já dispõe de sítio virtual
institucional, bem como de pági-
nas próprias nas redes sociais, por
meio das quais deverão ser anun-
ciados os pontos de instalação de
todos os dispositivos eletrônicos
de fiscalização de trânsito utiliza-
dos para a aplicação de sanções
pecuniárias por transgressão”.

O projeto de lei 22/2024 foi
autografado e encaminhado pelo
Presidente da Câmara ao Prefei-
to Municipal que, agora, pode san-
cionar ou vetar a propositura.
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Biblioteca exibe filme mudo e produção nacional no sábado

Em 97 Era Assim, lançado em 2016, traz a história de Renato,
um garoto de 15 anos, e seus três melhores amigos
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O anfiteatro da Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto, equipamento manti-
do pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), recebe duas ses-
sões gratuitas neste sábado (27),
dentro do projeto Cineteca: a pro-
dução nacional Em 97 Era Assim,
às 15h, e um clássico do cinema
mudo Gabinete do Dr. Caligari,
às 19h. A entrada é gratuita.

As exibições acontecem por meio
de uma parceria entre a Biblioteca e o
Misp (Museu da Imagem e do Som
de Piracicaba), com apoio do MIS
(Museu da Imagem e Som) de São
Paulo e do projeto Pontos MIS.

Em 97 Era Assim, lançado em
2016, traz a história de Renato,
um garoto de 15 anos, e seus três
melhores amigos querem perder a
virgindade. A solução encontra-
da é recorrer a uma profissional,

não se ensina nos livros do colégio
nem nas revistas masculinas: o
valor da verdadeira amizade.

Já à noite, o filme é o clássico
Gabinete do Dr. Caligari, um filme
mudo de 1920. Os amigos Francis e
Alan fazem uma visita ao gabinete
do Dr. Caligari, um misterioso hip-
notizador. Lá, eles conhecem Cesa-
re, um homem sonâmbulo que dá
previsões funestas que se concreti-
zam. Francis, estão, começa a espio-
nar Cesare e resolve se infiltrar no
gabinete do misterioso Dr. Caligari.

SERVIÇO
Cineteca na Biblioteca Mu-
nicipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto. Sábado (27),
com os filmes Em 97 Era
Assim (Classif icação: 16
anos), às 15h, e Gabinete
do Dr. Caligari (Classifica-
ção: 12 anos), às 19h. Na
rua Saldanha Marinho, 333.

ASSINE E
ANUNCIE:

2105-8555

MANUTENÇÃO DE CALÇADA
Na tarde desta segunda-fei-
ra (22), o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) protocolou a in-
dicação 1717/2024, pedindo
a manutenção da calçada lo-
calizada na rua Moraes Bar-
ros, próximo ao número 264,
ao lado do prédio da antiga
Pinacoteca Municipal “Miguel

Dutra”, no Centro. Segundo
a justificativa apresentada
pelo vereador Pedro Kawai,
o calçamento ao lado do an-
tigo prédio da Pinacoteca ne-
cessita de manutenção ur-
gente para evitar possíveis
acidentes aos pedestres
que transitam pela região.

Assessoria Parlamentar

TAPA-BURACO NO JARDIM ALTAFIN
A rua Jornalista Tim Lopes, no
bairro Jardim Altafin, recebeu
serviços de manutenção atra-
vés da operação tapa-bura-
cos, promovida pela Semozel
(Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria). A intervenção foi
requisitada pelo presidente da
Câmara, vereador Wagner de
Oliveira (PSD), o Wagnão, por

meio da indicação 1721/2024.
De acordo com o parlamentar,
a via é a única rua asfaltada do
bairro e possui alto fluxo de
veículos pesados. Ele disse
que essa situação tem gerado
transtornos aos moradores,
pois a via se encontra cada vez
mais cheia de buracos, deixan-
do-a perigosa e intransitável.
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mas, para isso, precisam de dinhei-
ro. Enquanto encaram os deveres
escolares e os primeiros grandes
amores, os quatro amigos tentam

conseguir a verba necessária para
cumprir seus objetivos e entrarem
de vez na vida adulta. Nesta jor-
nada, eles vão descobrir algo que
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Alesp amplia prazo para
regularização no Estado
Medida beneficia produtores rurais e nova data estipulada será 31 de dezembro
de 2026; votação teve voto favorável do deputado Alex Madureira (PL)

Aldo Guimarães

Alex Madureira (PL) é da base governista no Palácio Nove de Julho

Com apoio e o voto do deputa-
do Alex Madureira, a Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) aprovou, na sessão extra-
ordinária de quarta-feira (24), a
ampliação do prazo para adesão ao
Programa Estadual de Regulariza-
ção de Terras. A nova data limite
para a apresentação de propostas
de acordos será 31 de dezembro de
2026, renovando o prazo que se
extinguiu em janeiro deste ano.

“Essa importante medida
representa uma significativa
oportunidade para os produto-
res rurais do nosso Estado. Ago-
ra, com a extensão do prazo para
adesão ao programa, esperamos
uma maior participação e, conse-
quentemente, a regularização de
um maior número de proprieda-
des”, afirmou Alex Madureira.

A proposta que foi aprova-
da com 57 votos favoráveis e
14 contrários segue, agora,
para sanção do governador
Tarcísio de Freitas. “É impor-
tante lembrar ainda que, no
ano de 2023, o Governo de São
Paulo, por meio da Secretaria
da Agricultura e Abastecimen-
to, já regularizou 1.737 propri-
edades rurais em todo o Esta-
do”, informou o parlamentar.

“A importância da regula-
rização fundiária, medida que
contribui para alcançar a paz e
a segurança jurídica no campo,
é um requisito fundamental
para a retomada de investimen-
tos privados e o fomento ao de-
senvolvimento das regiões me-
nos favorecidas do Estado”,
completou Alex Madureira.
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Equipe especialista da Santa Casa de Piracicaba

No próximo dia 30 de abril e 2
de maio, o saguão principal da Santa
Casa de Piracicaba será palco de
uma importante ação de conscien-
tização sobre a hipertensão arteri-
al, uma condição que afeta milhões
de pessoas em todo o mundo e re-
presenta fator de risco para uma
série de doenças cardiovasculares.
Coordenado pelo Nadep (Núcleo de
Aprimoramento e Desenvolvimen-
to de Pessoas), em colaboração com
preceptores em cardiologia e estu-
dantes de medicina, o evento visa
não apenas realizar a aferição da
pressão arterial, mas também for-
necer informações importantes e de
coinscientização sobre a prevenção
e o tratamento da hipertensão.

Segundo Vanessa Múcio, en-
fermeira do Nadep da Santa Casa
de Piracicaba, a abordagem ao pa-
ciente vai além do simples forneci-
mento de informações médicas. “É
sobre estabelecer uma escuta ativa
e envolver-se de forma holística no
bem-estar de cada indivíduo”, des-
taca. Essa busca ativa por parte
dos profissionais de saúde e estu-
dantes de medicina não só promo-
ve a conscientização sobre a hiper-
tensão, mas também contribui
para o desenvolvimento de com-
petências essenciais para uma prá-
tica médica eficaz e compassiva.

Humberto Magno Passos,
cardiologista coordenador do
Pronto Atendimento Cardiológi-
co e Unidade Coronária da Santa
Casa de Piracicaba, ressalta a gra-
vidade da hipertensão como fa-
tor de risco para uma série de do-
enças cardiovasculares. “Dos ca-
sos que atendemos com infarto
agudo do miocárdio, 70% são pa-
cientes que têm hipertensão”, re-

vela. Esse dado reforça a necessi-
dade de uma ampla divulgação
sobre a importância do diagnós-
tico precoce e do acompanhamen-
to regular da pressão arterial.

A Liga Acadêmica de Cardio-
logia da Faculdade Anhembi Mo-
rumbi de Piracicaba também se
engaja nessa causa. Segundo Ga-
brieli Vieira, presidente da Liga, o
objetivo é levar educação em saúde
e realizar uma abordagem preven-
tiva e de conscientização acerca da
hipertensão arterial, uma doença
de alta prevalência e determinante
de alta morbidade e mortalidade.

Para o cardiologista Pedro
Xavier, da Santa Casa de Piraci-
caba, o controle pressórico é de
suma importância na prevenção
de complicações graves. “A pres-
são arterial alta, embora muitas
vezes assintomática, é um fator
de risco para o desenvolvimento
de doenças cardiovasculares”,
explica. Xavier ressalta a neces-
sidade de combater a resistência
dos pacientes em receber o diag-
nóstico e em aderir ao tratamen-
to farmacológico, enfatizando
que a prevenção é fundamental
para evitar complicações sérias.

De acordo com ele, a consci-
entização sobre a hipertensão arte-
rial e a promoção de medidas pre-
ventivas são essenciais para redu-
zir o impacto dessa condição na
saúde da população. “A ação reali-
zada pela Santa Casa, em parceria
com profissionais e estudantes de
medicina, é um passo importante
nesse sentido, destacando a im-
portância do controle pressórico e
da adoção de hábitos saudáveis
para uma vida livre de complica-
ções cardiovasculares”, ressalta.
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Santa Casa de Piracicaba
promove conscientização

Marcos Vinícius Vasconcelos é naturopata, especialista
em Saúde Natural, Terapia Ortomolecular, Fitoterapia
e Gestão de Práticas Integrativas e Complementares
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Naturopata reforça a importância de hábitos alimentares saudáveis
A importância da adoção de

hábitos alimentares saudáveis para
uma melhoria sistêmica do funcio-
namento do organismo foi tema da
palestra on-line “Melhore sua ali-
mentação e melhore sua vida”,
promovida na tarde desta terça-
feira (22) pela Escola do Legisla-
tivo da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, ministrada pelo naturo-
pata e especialista em saúde natu-
ral Marcos Vinícius Vasconcelos.

De acordo com o palestrante,
a “naturopatia é uma prática inte-
grativa e complementar, incenti-
vada e disponibilizada pelo SUS,
onde o naturopata atua como um
educador em saúde, como um fa-
cilitador para o trabalho de médi-
cos, nutricionistas e demais pro-
fissionais da área de saúde”.

Segundo Vasconcelos, antes
mesmo de se pensar na nutrição
do corpo, é preciso nutrir a men-
te. Para tanto, o cultivo de idei-
as e pensamentos positivos, ca-
pazes de desencadear a adoção
de novos hábitos, do autocuida-
do e da autopercepção, devem ser
priorizados por aqueles que bus-
cam uma vida mais saudável.
“Fome na alma, nenhuma comi-
da acalma”, diz o naturopata.

SOBREPESO E OBESI-
DADE - Para ele, a necessidade de
melhores hábitos alimentares pela
população de forma geral pode ser
notada a partir de uma simples ob-
servação nas ruas. “Eu atuo nessa
área há cerca de 30 anos e, de lá
para cá, o número de pessoas obe-
sas não diminuiu, só aumentou.
Desde 1970, as tecnologias de
combate à obesidade aumenta-
ram. Temos mais medicamentos,
mais suplementos, mais equipa-
mentos e mais ciência envolvida.
Porém, o número de pessoas obe-
sas aumenta cada vez mais”, diz.

O sobrepeso e a obesidade, de
acordo com o naturopata, podem
ser sintomas do consumo elevado
de produtos alimentícios, proces-

sados, em detrimento de alimen-
tos em sua forma natural, além de
outros hábitos não saudáveis,
como a diminuição da prática de
atividades físicas, que podem igual-
mente contribuir para o surgimen-
to de problemas médicos, como di-
abetes, hipertensão, níveis eleva-
dos de colesterol e dores no corpo.

“Nosso colegas médicos e nu-
tricionistas observam isso em seus
consultórios e atendimentos, pes-
soas reclamando cada vez mais dos
diversos problemas de saúde cau-
sados pela má alimentação. Preci-
samos fazer dos nossos alimentos
os nossos remédios”, defende.

Ele reforça, no entanto,
que o ganho demasiado de peso
corporal é um processo grada-
tivo, resultado de acúmulos
diários que, muitas vezes, não
são prontamente percebidos.

“Ninguém deita num dia ma-
gro e levanta no outro dia acima
do peso. Esse aumento de peso vai
surgindo aos poucos. Se você au-
mentar 50 gramas por semana,
isso não representa quase nada.
Talvez seu celular pese mais que
isso. Você não ficará cansado ou
estressado por conta desses 50
gramas. Mas vamos multiplicar
por 4 semanas e serão duzentos
gramas. Ainda assim a roupa ser-
ve e a vida segue. Mas, se multipli-
car por 12 meses, já chegamos a 2,4
quilos e talvez aquela roupa já não
sirva mais e possa haver algum
comprometimento na saúde. E se
multiplicarmos por 10 anos? Tere-
mos 24 quilos…”, exemplifica.

EPIGENÉTICA - De acor-
do com Marcos Vinícius Vas-
concelos, a constituição genéti-
ca dos indivíduos deve ser ana-
lisada em conjunto com os fa-
tores ambientais que os impac-
tam, entre eles a alimentação.

“Muitas pessoas acham que
tem problemas de saúde, pois as
pessoas da família têm esses pro-
blemas. Hoje, nós sabemos que não
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é apenas a genética, é a epigenética,
o meio ambiente. Você pode ter
duas pessoas da mesma família que
“saíram da mesma fábrica”, uma
com hábitos saudáveis e outra que
não. Aquele que tem hábitos noci-
vos à saúde, ele pode disparas os
gatilhos dos problemas de saúde.
Você pode ter dois irmãos, um com
todos os problemas de saúde pre-
dominantes na família e o outro
não em função dos hábitos alimen-
tares. Então, você não é refém da
sua genética, você muitas vezes é
refém dos seus hábitos alimenta-
res e do seu estilo de vida. Mui-
tas vezes a família adoece junto
pois a doença ‘está no prato’, diz.

SONO REPARADOR E
HIDRATAÇÃO - Além da ali-
mentação saudável, com alimentos
naturais, não processados, o sono
é também apontado pelo naturo-
pata como fundamental para o cor-
reto funcionamento do organismo:
“o sono reparador é importante
para que você recupere o seu orga-
nismo. Você precisa aprender a
dormir no escuro total, que é fun-
damental para a liberação da me-
latonina, que vai ajudar na quali-
dade do sono, vai aumentar o hor-

mônio do crescimento e vai liberar
hormônios do emagrecimento. Se
você não dorme no escuro total,
você começa a ter vontade de co-
mer mais carboidratos, mais mas-
sas à noite, o que faz com que haja
uma tendência de aumento de
gordura na região abdominal”.

Para tanto, além de impedir
a entrada de luzes pela janela, é
igualmente importante, de acor-
do com o palestrante, que seja evi-
tado o uso de aparelhos eletrôni-
cos antes de dormir, como celu-
lares, por exemplo, que também
são fontes de luz. Ainda de acor-
do com o naturopata, a diminui-
ção do consumo de carboidratos
à noite, como pães, biscoitos, ar-
roz, bolos e outros, também con-
tribui para uma melhora sono.

Outro hábito que igualmente
favorece a boa saúde do organis-
mo e que pode auxiliar no proces-
so de emagrecimento e na dimi-
nuição de inflamações e dores no
corpo, de acordo com o palestran-
te, é a correta ingestão de água:
“precisamos aumentar a ingestão
de água de uma forma inteligen-
te. Você deve tomar ao menos 30
ml de água por quilo de peso”.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3

km da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado R$

320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 006/2024

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Pi-
racicaba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna
público, para conhecimento dos interessados, que se acha
aberta, por meio de seleção de propostas na modalidade de
Coleta de Preços do tipo menor preço, a contratação de em-
presa para prestação de serviços visando a elaboração do
Relatório Institucional da Agência das Bacias PCJ - 2024,
por meio das diretrizes da Global Reporting Initiative - GRI
Standard, subordinando-se às disposições da Resolução
ANA nº 122/2019. Os envelopes com a documentação e as
propostas deverão ser entregues na sede da Agência das
Bacias PCJ, localizada à Rua Alfredo Guedes, nº 1949, sala
604, Edifício Rácz Center, Bairro Higienópolis, CEP 13.416-
901, Piracicaba, SP, até às 09h00 do dia 15 de maio de 2024.
O início da abertura dos envelopes será às 09h30 do dia 15
de maio de 2024 na Sala 803, situada à Rua Alfredo Guedes,
nº 1949, Edifício Rácz Center, Bairro Higienópolis, CEP
13.416-901, Piracicaba, SP. O Ato convocatório completo en-
contra-se à disposição na sede da Fundação Agência das
Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Cen-
ter,  sala 604, Higienópol is,  Piracicaba, SP, no si te
www.agencia.baciaspcj.org.br e no site www.comitespcj.org.br.
Eduardo Massuh Cury - Presidente da Comissão de Licita-
ções. Sergio Razera - Diretor-Presidente.
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7º Conexidades impulsiona dos
jovens participação na política
Nesta edição, o evento vai reconhecer, em parceria com a Coordenadoria de
Políticas para a Juventude, programas municipais voltados a esse público

Divulgação

Juliano Borges, coordenador da Juventude

Igor Rodrigues

Legenda: Silvia Melo, CEO do Conexidades

A 7ª edição do Conexidades,
que vai acontecer de 4 a 8 de ju-
nho em São Sebastião, Litoral
Norte, vai contar com uma novi-
dade que pretende estimular a
presença dos jovens na política.
Em parceria com a Coordenado-
ria de Políticas para a Juventu-
de, integrada à Secretaria da Jus-
tiça e Cidadania do Estado de São
Paulo, o evento será palco da en-
trega do primeiro Certificado Câ-
mara Parceira da Juventude.

Essa é uma ação que visa re-
conhecer programas municipais
para jovens, de forma que estes
se preparem para se envolver de
forma mais qualificada nas dis-
cussões das políticas públicas de
juventude nos municípios.

A iniciativa reforça ainda
que cada vereador ou vereadora
é uma liderança e, sem dúvida,
um exemplo e referência para
jovens em seus municípios. Se-
gundo o coordenador da Juven-
tude, Juliano Borges, aproximar
o legislativo local da juventude e

trazê-los para somar com ideias
e propostas de melhoria para ci-
dade é canalizar esse potencial
que há nos jovens em prol dos
próprios jovens. “A participação
desses adolescentes e jovens que
de alguma forma exercem uma
certa liderança em suas cidades
em eventos como o Conexidades
é importante para conhecer no-
vas realidades e potencializar em
seus municípios novas ideias”.

Borges ressalta ainda que a
inserção da agenda da gover-
nança e gestão de políticas pú-
blicas de juventude nos municí-
pios no evento ganha importân-
cia em virtude da credibilidade e
do alcance que tem o evento.

“Tanto o Governo do Esta-
do, através da Coordenadoria da
Juventude, órgão vinculado à
Secretaria de Justiça e Cidada-
nia, e a Uvesp, juntas, reconhe-
cem a importância dos legislati-
vos na formação cidadã e estí-
mulo à participação social e polí-
tica. E isso tem um desdobra-

mento muito forte na ponta com
mais Câmaras Municipais propi-
ciando esse espaço aos jovens.
Soma-se a isso o fato que, diante
das inúmeras demandas juvenis
nos municípios, é importante
envolver todos e fazer esse diálo-
go para buscar respostas e solu-
ções para melhor a qualidade de
vida dos nossos jovens”, explica.

Já a CEO do Conexidades, Sil-
via Melo, afirma que “a introdu-
ção do Certificado Câmara Parcei-
ra da Juventude é um passo vital
para estimular o envolvimento ju-
venil em processos políticos signifi-
cativos. Estamos extremamente
animados com a entrega deste cer-
tificado nesta edição. Acreditamos
firmemente que este reconhecimen-
to não apenas valoriza os esforços
dos municípios em engajar os jo-
vens na política, mas também ser-
ve como um catalisador para no-
vas políticas públicas que atendam
às necessidades dos jovens. Espe-
ramos que esta novidade inspire
mais câmaras municipais a imple-

mentarem programas similares,
fortalecendo assim o tecido social e
político de nossas comunidades”.

A entrega do Certificado
Câmara Parceira da Juventu-
de ocorrerá, em cerimônia so-
lene, no dia 6 de junho de 2024
(quinta-feira), às 18h.

O Conexicidades chega a sua
sétima edição com um histórico
de público e painéis de sucesso.
O encontro de agentes públicos e
privados, neste ano, tem como
tema central a “Eficiência e Ino-
vação para transformar cida-
des”. Realizado pela Multiplici-
dades em parceria estratégica
com a Uvesp – União dos Verea-
dores do Estado de São Paulo —
está de volta ao Litoral Norte de
São Paulo e vai ocorrer no Comple-
xo Turístico Rua da Praia, em um
amplo espaço que será montado na
Avenida Dr. Altino Arantes.

A programação completa
deve ser divulgada em breve. Mais
informações e inscrições gratui-
tas em: conexidades.com.br
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Vereador vê saldo positivo
com recapeamento em vias

O recapeamento das principais
vias de tráfego do distrito de Santa
Teresinha foi bem recebido por
moradores, conforme constatado
pelo vereador Paulo Campos (Po-
demos) em visita à região nesta se-
gunda-feira (22). Ele destacou que
o investimento feito pela Prefeitura
na malha viária de diversos bairros
ocorre após pacote milionário de
recursos aprovado pela Câmara.

As vias em Santa Teresinha
estão contempladas no segundo de
quatro lotes de recapeamento, o
qual abrange cerca de 78 quilôme-
tros e mais de 50 pontos pela cida-
de, com investimento total de R$
63,7 milhões. A depender do caso e
segundo informações da Prefeitu-
ra, os serviços englobam prepara-
ção do solo e adequações no siste-
ma de drenagem; fresagem, com a
remoção da superfície antiga; tra-
tamento do pavimento, com a reti-
rada de borrachudos; e, por fim,
aplicação da nova massa asfáltica.

Para o microempresário Síl-
vio Gonçalo dos Santos, que ha-
via falado da demanda ao verea-
dor, o serviço executado pela Pre-
feitura trouxe melhorias “para a
população em geral”. “Fiz esse
pedido pelo recapeamento há dois
anos ao Paulo Campos e ele levou
ao prefeito, que viu a necessida-
de do serviço para a melhoria
dessas vias. Foi feito o recapea-
mento e ficou uma beleza, pois os
carros trepidavam muito com as
oscilações. Também foram feitas
novas sinalizações nas lombadas
e pinturas de solo”, resumiu.

“O asfalto estava bem precá-
rio, com muitos buracos. Havia
muitas ondulações, com risco de
acidentes. E agora deram uma fi-
nalizada muito boa, o recapeamen-
to ficou ‘show de bola’. O bairro
inteiro gostou. A obra foi bem rápi-

Paulo Campos conferiu o novo asfalto de
ruas como a Virgílio da Silva Fagundes

Rubens Cardia

da, facilitaram bastante o fluxo de
veículos e não teve nenhuma obs-
trução demorada. Gostei”, opinou
o caldeireiro Widimarcos Santos.

Paulo Campos atestou o resul-
tado da nova pavimentação nas
ruas Virgílio da Silva Fagundes, re-
capeada em toda a sua extensão, e
Nossa Senhora do Carmo, no tre-
cho entre a Virgílio e a rodovia Ge-
raldo de Barros (SP-304). Ele enfa-
tizou que as ruas recapeadas são
“vias de acesso importantes”, inclu-
sive para outros bairros da região.

“Aprovamos recentemente na
Câmara um projeto de lei do Exe-
cutivo que autorizou um pacote de
investimentos em pavimentação
para essa e outras regiões da cida-
de. Acertamos na aprovação, por-
que é aquilo que a população tanto
clama: ‘Pagamos nossos impostos,
mas temos que ter a contraparti-
da’. E a contrapartida chegou, por
meio do recapeamento que vai aten-
der a população de Santa Teresi-
nha”, afirmou o parlamentar.

O vereador disse ter defen-
dido o recapeamento das vias em
conversas com a Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria. “Es-
sas vias realmente necessitavam
dessa manutenção, algo que não
ocorria há mais de 20 anos. Fize-
mos gestão de modo informal
com o Executivo, que entendeu
que de fato essas vias deveriam
ser contempladas nesse pacote.”

“Quando vemos uma obra
concluída como essa, natural-
mente você vê o resultado daqui-
lo que faz e aprova na Câmara, e
quem ganha com isso é a popula-
ção. Então fico muito feliz com o
resultado dessa obra e agradeço
à administração, que teve a sen-
sibilidade de reconhecer que essa
região necessitava do recapea-
mento”, completou o vereador.
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Cia de Dança, adicional e IPTU
Verde recebem pareceres contrários

CLJR realizou mais uma reunião nesta quarta-feira (24)

Fabrice Desmonts

Três projetos de iniciativa
parlamentar receberam parece-
res contrários da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação), em reunião realizada
nesta quarta-feira (24) entre os
vereadores Acácio Godoy (Avan-
te), presidente da comissão, Thi-
ago Ribeiro (PRD), relator e Pau-
lo Camolesi (PSB), membro.

Nos três casos, os membros da
comissão seguiram as notas técni-
cas elaboradas pela Procuradoria
Legislativa, que apontaram incons-
titucionalidade e ilegalidade nas
matérias. O projeto de lei nº 57/
2024, de autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), cria a Compa-
nhia Permanente de Dança no
município. A nota técnica traz que,
na iniciativa, houve intromissão no
plano das atribuições privativas do
Poder Executivo, uma vez que im-
põe obrigações e consequentes des-
pesas à administração e ainda ins-
titui uma bolsa bailarino munici-
pal no valor de R$1.300,00.

Já o PL 60/2024, de autoria do
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te), determina o pagamento de adi-
cional de periculosidade para os tra-
balhadores do Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto) que usam
motocicletas. No entanto, de acor-
do com a nota técnica, é de compe-
tência exclusiva do prefeito as me-
didas de alteração na remuneração
dos servidores públicos municipais.

Por sua vez, o PL 65/2024,
de autoria da vereadora Sílvia
Morales (PV), do Mandato Cole-
tivo A Cidade é Sua, cria o pro-

grama IPTU Verde, com o objeti-
vo de conceder redução de IPTU
(Imposto Predial Territorial Ur-
bano) para os imóveis que possu-
em iniciativas ambientais, como
sistemas de captação de água da
chuva, reuso de água, captação de
energia solar/fotovoltaica e cons-
trução com materiais sustentáveis.
O parecer contrário sustenta que a
propositura não está acompanha-
da de estimativa de impacto orça-
mentário, conforme determina a
Lei de Responsabilidade Fiscal.

“Algumas vezes, o vereador
utiliza essa ferramenta para tra-
zer o assunto ao debate”, avaliou
o presidente da CLJR, Acácio Go-
doy. “Não é raro, mesmo que a lei
esteja partindo da Câmara e in-
frinja as regras constitucionais dos
papeis do Poder Executivo e Legis-

lativo, muitas vezes o vereador ne-
gocia politicamente e o Poder Exe-
cutivo acaba implementando aque-
le programa. Mas na técnica, so-
mos obrigados a dar parecer con-
trário por serem de competência
exclusiva do Poder Executivo”.

Os pareceres serão levados a
Plenário para votação. Se forem
acatados, os projetos serão arqui-
vados. Se os pareceres forem rejei-
tados, os projetos seguirão em tra-
mitação pelas demais comissões da
Câmara até serem encaminhados ao
Plenário para votação do mérito.

SEDE DO LEGISLATIVO
– Na reunião desta quarta-feira (24),
a CLJR ainda emitiu parecer favo-
rável conjunto com as demais co-
missões da Casa em relação ao PL
69/2024, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que outorga cessão de uso

do edifício “Prudente de Moraes”,
prédio anexo “Guerino Trevisan” e
estacionamento para o Poder Legis-
lativo. Os imóveis já são ocupados
atualmente pela Câmara, mas, con-
forme apontamento do Tribunal de
Contas, faltava a transferência de
posse, situação que será regulari-
zada com o projeto. A matéria tra-
mita em regime urgência na Casa.

A CLJR também emitiu pare-
ceres favoráveis a quatro projetos
de decreto legislativo que concedem
honrarias, três projetos de lei de
iniciativa parlamentar e ao projeto
de resolução nº 3/2024, de autoria
da Mesa Diretora da Casa, que de-
nomina de Carlos Gomes da Silva
– Capitão Gomes, a Sala de Reuni-
ões da Presidência, na sede do Po-
der Legislativo. Cinco moções tam-
bém foram consideradas aptas.

TELAS PIRACICABA INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA. torna
público que recebeu da SIMAP – Secretaria Municipal de
Infraestrutura e Meio Ambiente, a Licença de Operação -
Renovação n° 2024 – 025564, para a atividade de fabrica-
ção de esquadrias de metal, localizada a Avenida Nove de
Julho, n° 546, bairro Jaragua, Piracicaba/SP.
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FALECIMENTOS
SR. VALDEMIR LAUREANO fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 58 anos, filho do Sr. Jose Lau-
reano e da Sra. Catarina Forti Lau-
reano, já falecida, era casado com
a Sra. Simone Adriana Trombim Sil-
va Laureano; deixa os filhos: Paola
Laureano, casada com o Sr. Henri-
que de Moraes Esteves; Vitoria Lau-
reano; Isaque Laureano e Heitor
Bartolomeu Mendes da Silva. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NILZA DE FATIMA RAMOS
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 58 anos, filha dos finados
Sr. Joaquim Prudencio Ramos e da
Sra. Julia de Souza Ramos, era viú-
va do Sr. João Mauro Soares Fer-
nandes; deixa os filhos: Danilo Apa-
recido Ramos de Jesus, casado
com a Sra. Amanda Raquel Ferreira
de Jesus; Tiago Altair Ramos de
Jesus, casado com a Sra. Sulycleia
Oliveira Pereira Ramos; Jonatas
Ramos Fernandes; Mauro Sergio
Ramos Fernandes e Lucas Rafael
Ramos Fernandes. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DOS
SANTOS DE LIMA faleceu ontem,
na cidade de Charqueada/SP, con-
tava 67 anos, filha dos finados Sr.
José Luiz dos Santos e da Sra. Maria

dos Santos, era casada com o Sr.
Mario Alves de Lima Filho; deixa os
filhos: Rodrigo Alves de Lima e Apa-
recida Juliana Marissa, casada com
o Sr. Marcos Hernesto Marissa.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 09h00 do
Velório do Cemitério Municipal da ci-
dade de Charqueada/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDVIRGE SCOGNAMIGLIO
faleceu ontem, na cidade de Rio
das Pedras/SP, contava 82 anos,
filha dos finados Sr. Vicente Scog-
namiglio e da Sra. Marcilia Galdino
Scognamiglio. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
15h00 do Velório Municipal de
Santa Barbara D’Oeste/SP, para o
Cemitério Campo da Ressurreição
na cidade de Santa Barbara
D’Oeste/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADEMIR LOPES DE CARVA-
LHO faleceu ontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 73 anos,
filho dos finados Sr. Adriano Lo-
pes de Carvalho e da Sra. Luzia
Cação de Carvalho, era casado
com a Sra. Sebastiana Elidia Dias
de Carvalho; deixa os filhos: Ari-
ovaldo Lopes de Carvalho; Ales-
sandra Lopes de Carvalho, casa-
da com o Sr. Henrique Ruiz e Aman-
da Lopes de Carvalho. Deixa de-
mais familiares e amigos.  Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 da sala
“D” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA CRISTINA CALIL
RODRIGUES DE MORAES faleceu
anteontem na cidade de Piracica-
ba, aos 73 anos de idade e era
casada com Dr. Rubens Rodrigues
de Moraes Junior. Era filha do Sr.
José Calil e da Sra. Maria Gerola-
mo Calil, falecidos. Deixa as filhas:
Patricia Beozzo Rodrigues de Mo-
raes casada com Miguel Maniero
Neto, Amanda Calil Rodrigues de
Moraes, Amalia Calil Rodrigues de
Moraes. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O velório ocor-
reu ontem no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba – Sala Safira
das 08:00 as 14:45 horas, e as
15:00 horas houve a Cerimônia de
Homenagens Póstumas no Salão No-
bre no mesmo local. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AMAURI RODRIGUES faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
66 anos de idade e era casado
com a Sra. Angela Aparecida Be-
nites Rodrigues. Era filho do Sr.
João Rodrigues Netto e da Sra.
Maria Caetano Rodrigues, faleci-
dos. Deixa os filhos: Anderson
Juliano Rodrigues, Alexandre Ro-
gerio Rodrigues casado com Ma-
ria Lucia Alberoni e Andre Lean-
dro Rodrigues. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as 16:30
horas, saindo a urna mortuária do
Velório no Parque da Ressurreição
– Sala A, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. A família e
amigos enlutados os sentimentos e
pesar do Grupo Bom Jesus.

SR. MIGUEL JOSE DE OLIVEIRA
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 72 anos de idade e era
casado com a Sra. Ana Lucia Nico-
letti. Era filho do Sr. Sudario José de
Oliveira e da Sra. Benedita Geralda

de Jesus, falecidos. Deixa os filhos:
Adilson Ap. de Oliveira casado com
Regina Maria Silva de Oliveira, Aline
Ap. de Oliveira casada com Jonas
Sabino da Silva, Antonio Donizete
de Oliveira casado com Jane  de
Oliveira. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 09:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala 01,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende. A família e
amigos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SR. MARCIO HENRIQUE BAPTIS-
TA faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 44 anos de ida-
de. Era filho do Sr. José Luiz Gra-
va Baptista e da Sra. Eunice Apa-
recida Frasseto Baptista. Deixa a
filha: Isabella Valerio Baptista. Dei-
xa o irmão Matheus Vinicius Bap-
tista, demais parentes e amigos.

O seu sepultamento deu-se ontem
as 17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade
– Sala 06, seguindo para o Cemi-
tério da Saudade. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos e
pesar do Grupo Bom Jesus.

DR. JOÃO CARLOS JAPUR SA-
CHS faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 79 anos de idade
e era casado com a Sra. Marilda
Helena de Mello Sachs. Era filho do
Sr. Carlos Sachs e da Sra. Josefina
Japur Sachs, falecidos. Deixa os
filhos: João Mauricio de Mello Sa-
chs casado com Raquel Caruso
Sachs, Roberto de Mello Sachs ca-
sado com Viviane Furlan Sachs,
Luís Gustavo de Mello Sachs. Dei-
xa 03 netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-se-
a hoje as 16:30 hs saindo a urna
mortuaria do Velório “A” do Cemite-
rio Parque da Ressurreição seguin-

do para o Cemiterio Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DILCE MARIA MERLOTI fa-
leceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 70 anos de idade  e era
casada com o Sr. Antonio Ernesto
Merloti. Era filha do Sr. Possidonio
Sabino Alves e da Sra. Maria Silve-
ria Domingues Alves, falecidos. Dei-
xa os filhos: Jose Luiz Merloti Neto
casado com Eliane Ribeiro Albuquer-
que Merloti, Carlos Alberto Merloti.
Deixa demais parentes e amigos. O
Velorio ocorrerá hoje na Sala Dia-
mante no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 07:30hs até
as 15:45hs, em seguida haverá a
Cerimônia de homenagens póstu-
mas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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